

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

A. O. V. BOCA V.

Barcelona, jueves, 3 de diciembre de 1936.

NUMERO 1448

¡CUESTE LO QUE CUESTE!

El Consejo Municipal debe tomar medidas, por radicales que sean, para acabar con los agiotistas de las subsistencias

EDITORIAL

El escandaloso aumento de las subsistencias

El explotador que se enriquece con los productos alimenticios, ideología, producto de una viciosa educación burguesa. El especulando con el hambre del pueblo, es mucho más dañino para la Revolución en marcha, que el propio fascista. Los enemigos del pueblo luchan contra nosotros por una individuo que aparentando servir a la Revolución se lucra con el hambre de la masa proletaria, además de traicionar a la Revolución, entregándose al tráfico más despreciable, es un sujeto peligroso, sobre el cual debe caer la máxima sanción.

Es evidente que los vicios de la vieja sociedad están de tal forma arraigados en el espíritu de ciertas gentes, que aun proponiéndoselo ellos mismos, cuando se les presenta la ocasión de actuar sin control, aparecen todas las lacras de la sociedad burguesa, cuya podredumbre había llegado a corromper hasta las más modestas capas sociales. Librar a la Revolución de esa roña, es un problema de tiempo. Comprendemos que la Revolución no puede transformar en tan breve espacio lo que fué característica de una sociedad educada en el egoísmo, en el espíritu del lucro, en la explotación de los demás. Sin embargo, mucho se puede hacer vigilando y controlando eficazmente a la pequeña burguesía.

Teniendo en cuenta las características que ofrece este problema, y esperando la colaboración del tiempo, una nueva cultura y una nueva educación ayudará a resolverlo definitivamente; aceptamos como algo básico en el programa de estructuración económica de la Revolución, dejar en pie por el tiempo que sea necesario, hasta que la nueva Economía revolucionaria resuelva la situación creada, la institución de la pequeña burguesía, respetando la pequeña propiedad, la pequeña industria y el pequeño comercio.

Esta modesta capa social burguesa, que en los comienzos de la Revolución proletaria se sintió seriamente amenazada, se tranquilizó al darse cuenta de nuestra comprensión y de nuestro respeto. En la seguridad de que sus intereses no peligraban, se dedicó tranquilamente al pacífico disfrute de sus pequeños negocios. ¿Cómo ha respondido a nuestra generosidad la pequeña burguesía? En relación con el sector que se dedica a la distribución y venta de productos alimenticios, hemos de responder que muy mal; de continuar por el camino emprendido, será necesario adoptar medidas energéticas para poner coto a los abusos y desenfrenos a que se ha entregado.

La nota publicada ayer en SOLIDARIDAD OBRERA, en que el Comité de Control de la C. N. T. que tiene a su cargo el Mercado Central de Frutas y Verduras del Borne, colectivizado, expone con toda claridad el problema, no ofrece lugar a dudas. Nuestros camaradas, de acuerdo con el Comité Central de Abastos y con el Consejo de Gobierno de la Generalidad, hicieron públicas unas listas, como la que ayer reproducimos, enumerando los precios a que se venden los productos alimenticios en el mercado al por mayor, con el margen a que podían venderse al detall.

A pesar de que la publicación de estas listas, ponían al descubierto los abusos, los comerciantes al detall han llevado su desaprensión hasta el límite, creando a la Revolución un serio conflicto, al que hemos de poner término, ¡cueste lo que cueste!

Una organización politicosindical, en una nota tendenciosa, procuró ensombrecer la claridad con que nuestros camaradas han actuado en este problema, y de tal manera tergiversaban la verdad, que ha sido preciso salir al camino y ponerse en contacto con la opinión, para descubrir a los farsantes, amparadores de especuladores sin escrúpulos.

Esos desaprensivos desvergonzados, pretenden ocultar que los precios a que vende el Mercado del Borne colectivizado a los detallistas, los productos alimenticios, son exactamente iguales a los que regían en fecha de años anteriores. Los propios trabajadores del campo, víctimas de la explotación capitalista, se lamentan cerca de nosotros, de que siendo la venta al detall un verdadero latrocinio, tengan ellos que cobrar los mismos precios anteriores a la guerra, contemplando cómo se enriquecen los especuladores sin escrúpulos, a los que es preciso someter a la vindicta pública, para que la opinión dé buena cuenta de esa gente antirrevolucionaria.

Salvada la responsabilidad de nuestros camaradas que componen el Comité de Control del Mercado del Borne colectivizado, y aclarado en todos sus aspectos este sucio negocio de especulación, SOLIDARIDAD OBRERA declara que hace suya la campaña y que no está dispuesta a cejar un solo momento, hasta que el problema quede resuelto y el ilícito negocio a que están entregados ciertos avaros sin vergüenza, tenga el final que merece.

Barcelona está siendo víctima de un latrocinio sin precedentes, que las autoridades que tienen la misión de velar por el bien público, permiten, toleran y amparan. El pillaje que significa la exagerada ascensión del precio de los artículos de primera necesidad, es un gravísimo delito, un atentado a la Revolución, y los culpables deben ser severamente castigados, ocurra lo que ocurra y calga quien calga. ¿Está claro? ¿Qué hace la Consejería Municipal en relación con este asunto? ¿Es que va a consentir que continúe el vergonzoso espectáculo de lucrarse con el hambre popular? ¡Nosotros, por nuestra parte, volviendo a decir que no estamos dispuestos a consentirlo! Esperamos que esta primera advertencia producirá el efecto consiguiente, en los responsables de cuanto está sucediendo. El público puede tener absoluta confianza en nosotros. Aceptamos como un compromiso de honor, terminar con el indecoroso tráfico que en Barcelona se está haciendo con los productos alimenticios.

UN JUICIO ACERTADO

Para lograr la victoria de Madrid hay que atacar en todos los frentes

Madrid, 2. — El comisario Político del Quinto regimiento, Carlos J. Contreras, ha hecho públicas unas cuartillas, en las que dice que si el éxito se nos hubiera subido a la cabeza, habríamos perdido la batalla ante Madrid. Es verdad que malogramos las aspiraciones del fascismo, que preparaba su entrada en Madrid el día 7 de noviembre, pero esto no significa que haya abandonado sus propósitos.

El peligro es grave, y el enemigo concentra todas sus fuerzas. Recuerda que vino hablando de la necesidad de atacar en todos los frentes. He indudable que la ofensiva en Aragón, Santander y Asturias nos ayuda. Es indudable que acciones como las de Talavera y Valdemoro, tienen inmenso valor para nosotros. Atacar para resistir nos permite preparar una ofensiva que alivie a Madrid y nos dé, definitivamente, la iniciativa del ataque. El peligro existe, puesto que, para el enemigo, conquistar Madrid significa ganar la guerra, afirmándose buena parte de su diplomacia internacional y consiguiendo créditos.

Haber resistido hasta ahora, demuestra que podemos resistir más y vencer. Nuestras tropas tienen hoy una nueva moral que puede denominarse la de "cazadores de tanques".

Los milicianos han demostrado que pueden competir en energía y entusiasmo con los mejores soldados del Mundo. El que la ofensiva haya comenzado en algunos sectores, significa que se va a la ofensiva general para aplastar al fascismo.

Recomienda rapidez en el ataque y golpear sin descanso.

El enemigo estará en derrota cuando se le haya alejado de Madrid, teniendo entonces nosotros la iniciativa para la ofensiva en todos los frentes, cuyo momento nos llegará. Recuerda el ejemplo de Leningrado, y dice que una resistencia firme e inquebrantable es ya el principio de la ofensiva que debe conducirnos a la victoria.

Descansar en los laureles es pe-

grosumo. Debe oírse bien que Madrid, en estos momentos, está en peligro de sitio. Por eso debemos mantener toda nuestra energía y todo nuestro entusiasmo. Hay que acelerar la evacuación, continuar las fortificaciones, desarrollar bien la moral de las tropas, no dejar en paz al enemigo y desarrollar la ofensiva en todos los frentes. Todo el pueblo que quede en Madrid debe ser pueblo combatiente. — Cosmos.

¿QUE PASA CON EL «CABO SAN ANTONIO»?

Por lo visto, el barco está detenido en el mar y la tripulación en a cárcel

Nos molesta un poco estar todos los días dirigiéndonos al compañero Alvarez del Vayo, ministro de Estado, cuanto más que no nos contesta nunca ni jamás nos hace caso; pero cuando hemos de tratar de cosas que afectan a su Ministerio, ¿a quién vamos a dirigirnos? ¿Al moro Muza? No estamos como para dialogar con los moros... El caso presente es que se nos comunica de buena fuente que el trasatlántico español "Cabo San Antonio", que pertenecía a la Compañía Ybarra, se dirigía a Buenos Aires en su primer viaje después de la militarada y, a 27 kilómetros

obedecer la detención de un trasatlántico español con toda la documentación en regla, y el traslado de la tripulación en calidad de detenidos.

Nos dicen que hasta se ha nombrado un juez especial para este caso, y que ese juez se llama Jautós o Yantos.

Para "este caso" hemos dicho, y nos preguntamos a nosotros mismos: pero, ¿cuál es "este caso"?

Porque no creemos que se considere delito por la Argentina que un barco ensoble, además de la bandera nacional, la "roja y negra" de la organización a que pertenece la tripulación. Y por ahí creemos que van los tiros...

Nada nos dicen al facilitarnos esta información de que exista un embajador nuestro en la República Argentina, si bien recordamos que, en efecto, sí existe un escritor que como tal y como diplomático es completamente anónimo, que se llama Díez Canedo, y, que hace, o por lo menos cobra, como embajador.

Pues bien: ¿qué ha hecho este embajador ante el caso inaudito del "Cabo San Antonio"? ¿Dónde están sus reclamaciones? ¿Qué respuesta les ha dado el Gobierno argentino? ¿Cómo ha aliviado la prisión de nuestros camaradas, víctimas de la Policía fascista de Buenos Aires? ¿Sabe acaso ni dónde está el jefe de este trasatlántico, el compañero José Ortiz? ¿Tendremos que dar la respuesta nosotros a todas estas interrogaciones en vez de que nos las dé Alvarez del Vayo?

Pues por lo menos una, se la daremos.

Y ella es que Díez Canedo no puede seguir siendo ni un momento más embajador de España en la Argentina, porque desde hace tres meses está jugando al bonito juego de las dos barajas.

En esto de las representaciones diplomáticas, amigo Vayo, no hemos cambiado mucho desde los tiempos de Barcia, y seguimos empleando en estos puestos tan delicados hoy a los amigos y recomendados—véase el nuevo cónsul de Camagüey (Cuba)—para que nos den el resultado que todos estamos padeciendo.

SUMARIO

El general Sanjurjo protector del Gobierno provisional de la República (Apuntes históricos de SOLIDARIDAD OBRERA) ...	2
Dos peligros graves, por Sylvio ...	2
El futuro forestal de nuestra tierra, por L. C. V., ingeniero ...	3
Los "Matacuras" son ellos, por E. Enderis ...	3
Aparecen soldados en el frente fascioso de Madrid ...	3
Revista de Prensa ...	3
Diplomacia francobritánica, por F. Tomás ...	4
Aprovisionamiento de los rebeldes por el fascismo alemán ...	4
Los Sindicatos y la Banca, por J. Jiménez ...	4
Los trabajadores confederados de bucecerías (Reportaje) ...	4
Información telegráfica y telefónica (Nacional) ...	5 y 6
Información telegráfica y telefónica (Extranjera) ...	7 y 8
La revolución en el campo (página regional campesina) ...	8
Problemas que se plantean entre organizaciones obreras, por Federica Uralde ...	10
Cartelera y programa Radio C. N. T. - F. A. I. ...	11
La C. N. T. en el Gobierno revolucionario de Defensa ...	12



aproximadamente de la capital argentina, fué abordado por las autoridades marítimas argentinas, requiriéndole, primero, y deteniéndolo, después, bajo custodia de un submarino.

Esto ocurría a últimos del mes de septiembre.

El 30 de octubre fué desembarcada la tripulación, internándose en la isla Malchí, suponiéndose que algunos continúan en dicha isla, otros en el Tigre y los más en Jefatura, sin que nadie se interese por estos compatriotas nuestros que no han cometido delito alguno y que no saben a que puede

Apuntes históricos de SOLIDARIDAD OBRERA

El general Sanjurjo, protector del Gobierno Provisional de la República

A LAS PUERTAS DE LA AGONIA

A la una de la tarde del 14 de abril terminaba la reunión celebrada entre Romanones, Alcalá Zamora y el doctor Mazañón en el despacho de este último. Quedó convenido que por la tarde, el Comité revolucionario ocuparía el Poder y que don Alfonso acudiría a uno de Cartagena, custodiado por la fuerza pública a las órdenes del nuevo régimen. Ate fue el primer servicio que la República prestaba al régimen caído. Romanones, seguidamente se trasladó al Palacio. Celebró una larga conferencia con el Borbón. El ministro de Estado pintó al monarca con los más negros colores, la situación. "Comité revolucionario" dijo Romanones— le había dado un plazo perentorio hasta la caída de la tarde, para que el monarca abandonase Madrid. Lo contrario desencadenaría la más terrible de las revoluciones, y él y su familia perecerían aquella misma noche, recordándole, para atemorizar todavía más al asustadizo Borbón, lo ocurrido en Rusia con la familia del zar.

En el rostro del Borbón se iba reflejando el espanto a medida que su ministro le relataba la tragedia que sobre él y sus familiares se cernía. Romanones, como todos los hombres de espíritu perverso, se complacía contemplando el efecto que producía en la real a la maniobra que estaba realizando. La Monarquía, la República, la vida económica y financiera del país, el pueblo entero, que eran para él más que un juguete, que utilizaba como instrumento para sus maldades y concupiscencias, y aprovechando el momento psicológico por que atravesaba el Borbón, cuya cobardía se puso a prueba en aquellos momentos históricos, quedó decidida la salida del monarca aquella misma tarde, camino de Cartagena, donde le esperaba un crucero que la naciente República ponía a su disposición, quedando bajo la custodia del nuevo régimen, el resto de la familia, que por ferrocarril marcharía al día siguiente camino de la frontera.

CAMBIO EN LAS NUBES

Para despedirse de sus ministros, el Borbón les reunió a las tres en su despacho de Palacio. Entre los consejeros se desarrollaron escenas en extremo lamentables. La Cierva gesticulaba dando gritos y pidiendo para él la Dictadura; Ventosa y Calvell, que no sabía una palabra de lo que iba a ocurrir, pues Romanones se llevaba con mucha reserva la intriga de la caída de la Monarquía, rebuyó todo contacto con Cambó. No sabiendo qué hacer, acudió al teléfono llamando presa de la mayor angustia a Cambó, que en aquel momento estaba en sus habitaciones del Hotel Ritz celebrando una reunión con las más destacadas personalidades del conservadurismo monárquico, para reorganizar aquel tan famoso como ridículo "Partido

Centrista", que fracasó lamentablemente y ofrecerle una solución, a la corona, "para darle cara a la Revolución". Cambó, que en todas sus declaraciones a la Prensa aseguraba que eso de la República era una elucubración, propia de los intelectuales, se quedó viendo visiones y sin acertar articular palabra.

—¿Estás seguro que el rey se marcha? —Y tanto! contestó Ventosa con voz acongojada—. Acaba de leerme el documento de despedida y ya están preparados los automóviles donde ha de marchar hacia Cartagena.

Cambó, desalentado, descompuesto y con la palidez reflejada en el rostro, pensando en el fracaso de sus



MIGUEL MAURA.

primer ministro de Gobernación de la segunda República, jactancioso y más aún, que ha pasado la frontera merced a su amistad con Indalecio Prieto

grandes negocios, penetró en la habitación donde estaban sus malogrados colaboradores, dándole cuenta de lo que sucedía, disolviéndose la reunión en medio de la general tristeza, y quedando en verse todos ellos en París, para donde Cambó salió aquella misma noche, a conspirar contra la República, y preparar la restauración, hasta que, dándose cuenta de la imposibilidad de que los Borbones volvieresen a reinar en España, ordenó a la Liga Regionalista que reconociera el régimen, sentándose tan fresco y como si no hubiese pasado nada como diputado republicano al frente de la mayoría de la Liga Catalana en las Cortes de la República, elegida en 1932. Y tal maña se dió, que a punto he-

mos estado de ver de nuevo a Ventosa y Calvell, ministro de Hacienda con la República, reproduciendo las trampandas financieras que hicieron famoso su paso por aquel departamento en el Gobierno monárquico, que presidió el general Berenguer.

ASPAVENTOS ARISTOCRATICOS

Cuando los ministros del último Gobierno de la Monarquía salían de la cámara regia, después de dar el último apretón de manos al que fue su monarca, una legión de damas de la aristocracia esperaban el resultado de aquel Consejo en la antecámara. Al conocer la noticia fatal, aquellas señoras montaron en cólera y la escena que se produjo resultó tan pintoresca que no podrían hacerlo mejor las cigarreras de rompe y rasga, en uno de sus característicos motines. Condesas, marquesas y duquesas perdieron su habitual buen tono y se lanzaron a profemar una serie de frases injuriosas, especialmente contra Romanones, al que acusaron de traidor, llegando una de ellas hasta poner su "blanca" mano en las duras mejillas del conde. Este, cojeando, apoyado en su clásico bastón, con la mirada baja y sonriendo por dentro, cruzó la doble fila de aristócratas que gritaban como energúmenos contra él, y aligerando el paso, salió de Palacio, tomando el automóvil que, a toda velocidad, le condujo a una de sus fincas próximas a Madrid, donde pasó la noche; poco después, el Borbón salía a todo correr camino de Cartagena.

MIGUEL MAURA, EL 108

Al mismo tiempo que ocurrían en Palacio las escenas que acabamos de relatar, en casa de Miguel Maura se reunía el Comité revolucionario en espera de los acontecimientos, y para conocer la hora que Romanones les designaba para hacerse cargo del Poder, a las cuatro, acudió el general Sanjurjo, director de la Guardia Civil, a ponerse a las órdenes del Gobierno de la República, cargo que siguió desempeñando en el nuevo régimen. La presencia del general, fué acogida con extraordinario júbilo por los revolucionarios del Comité. La cosa no ofrecía dudas. Romanones había cumplido su palabra. La transmisión de poderes era un hecho, y como el tiempo avanzaba y de todas partes llegaban noticias de que el pueblo jubiloso se había lanzado a la calle, dando vivas a la República y que la bandera republicana ondeaba ya en los edificios oficiales, izada por el mismo pueblo, cerca de las seis de la tarde, en unos automóviles preparados al efecto, salió el Comité revolucionario de casa de Miguel Maura, camino de la Gobernación, donde pudo llegar a duras penas, pues la multitud, al reconocer a los nuevos ministros, se lanzó sobre los automóviles aclamando a los nuevos "salvadores de España". De esta forma, el día 14 de abril de

1931, el Gobierno provisional de la República, conducido por Romanones y amparado por el general Sanjurjo, ocupó el Poder. En la presidencia estaba Alcalá Zamora, último ministro civil de la Monarquía, secretario de Romanones, instigador del conflicto militar de 1931, entusiasta de la acción bélica de los militares monárquicos, para ocupar Alhucemas. En el ministerio de la Gobernación, Miguel Maura, que inicia su gestión con la encarnizada persecución de los trabajadores, y en el ministerio de Estado, con el encargo de cuidar de que nadie tocara a la diplomacia monárquica, que después había de traicionar de manera tan canallesca a la República, pusieron al confidente Romanones, Alejandro Lerroux y García, gran viditor de la política y el mayor enemigo que ha tenido el pueblo español.



SANJURJO

El "protector" de la segunda República, contra la que se rebeló dos veces, pereciendo ya, para desgracia de las "cocottes" elegantes

Tras su demagogia se ocultó siempre un tirano. Los crímenes de Asturias pusieron al descubierto la cadadura moral de este sujeto.

El espectáculo que ofrecía Madrid, todavía conmueve en nuestro espíritu al trazar con la pluma los principales aspectos de aquellos históricos sucesos. La gente mona saltaba y bailaba de gusto. En los rostros de todas las clases sociales se adivinaba la más grande de las satisfacciones. Nadie podía prever que detrás de aquel entusiasmo, por el advenimiento de un nuevo estado de cosas que había de salvar a España de la abyección en que vivía, se ocultaba la tragedia que ha vivido el pueblo español durante los cinco años de la República, que ha desencadenado finalmente esta cruenta guerra civil, enorme catastrófe, de la que son responsables los hombres que en el régimen republicano se

prestaron a ser serviles instrumentos de la plutocracia, que ha pretendido seguir monopolizando en la República como lo hizo con la Monarquía, la vida de este pueblo infeliz, que no merece por cierto ser castigado con crímenes semejantes.

INGENUIDAD POPULAR

"¡Lo hemos echado!", cantaban a coro muchachos y muchachas que, en alegres grupos, recorrían las calles madrileñas. Las frases más duras se las dedicaba el pueblo a Mola. ¡Abajo el asesino de San Carlos!, se oía gritar por todas partes. El eco de la maldición colectiva contra el general Mola, repercutía en toda la urbe. ¡Con qué odio habrá ordenado, en estas horas tristes para la vida de Madrid, el que fue último director general de la Monarquía, a los aviones extranjeros, que arrasaron la ciudad que le desprecia tan profundamente! Si los madrileños que en el 14 de abril celebraron con tanto júbilo la caída de Mola, les hubiesen dicho que la República iba a conservar en activo ese general, entregándole mandos de confianza y elementos de guerra que le permitieran rebelarse y desencadenar esta inmensa guerra civil, nadie lo hubiese creído. Crimen tan execrable sólo podía andar en mentes perturbadas, en irresponsables paranoicos, que para vergüenza de España han tenido durante varios años en sus manos, los destinos nacionales.

Cuando el Borbón llegó a París, se apresuró a declarar a la Prensa, que su salida de España era sólo cosa provisional, que únicamente había querido, con su ausencia, dejar en libertad al pueblo, para que se manifestase en las urnas. Romanones, antes de marchar, le dió la seguridad de que el cambio político representaba sólo una interinidad. El ambiente revolucionario creado en el país, por las equivocaciones de la Dictadura, no podía tener otra salida. Con la República se conseguirían dos finalidades. Apagar la Revolución; entronizar una política de represión, que, además de representar un duro castigo para los que soñaban en soluciones revolucionarias, desacreditasen la República, preparando un cambio de opinión favorable a una restauración. El o su hijo, volverían a España de la misma forma que volvió Alfonso XII, después de destronar a Isabel II. El ejemplo de cómo actuó la plutocracia, la alta banca y la Iglesia, malogrando la Revolución de 1868, que dió al traste finalmente con la República de 1873, podía reproducirse en esta ocasión. Esa política de doblez es la que ha venido desarrollando la plutocracia que ha tenido en sus manos la dirección del país, hasta el 19 de julio del presente año. Pero esta vez existía en España un pueblo, y contra su espíritu renovador y revolucionario, se han estrellado todas las maniobras de la plutocracia monárquicorepublicana.

DOS PELIGROS GRAVES

LOS NUEVOS RICOS

Entre los múltiples problemas que nos plantea el hecho revolucionario, uno de los más enojosos, por su peligrosidad, es el de los "nuevos ricos". Frecuentemente leemos que de diversos puntos demuestran actos de la traición, cometidos por desaprensivos aventureros que, aprovechándose de las circunstancias, y escudándose en el nombre de organizaciones, con el propósito de deshonrarlas, van robando, con fines puramente lucrativos. Esta plaga de inmorales, que intentan deshonrar la Revolución, pagan cara su osadía, y un día unos y otro día otros, dan estrecha cuenta de sus fechorías ante la inextinguible justicia revolucionaria. Pero, sentando el principio de que toda revolución que no esté inspirada en un recto sentido de justicia y moralidad, es un fracaso, esa labor de profanar social no debe terminar ahí; no es solamente a los profesionales del robo a quienes debe exterminarse, sino que hay que escarbar más hondo en la plaga hasta que ésta sangre, y extirpar toda partícula de morbosidad, si queremos librar a la Revolución de un gravísimo peligro. Es necesario investigar el origen de los intereses de los nuevos ricos, esa "clase social" creada al socaire de la Revolución. Porque hay cosas que no puedan tolerarse ni un minuto más. Los que en el frente ofrecen su sangre generosa en holocausto a la causa, y los que en la retaguardia también laboramos con fe y entusiasmo, y desinteresadamente ponemos al servicio de la causa todo cuanto podemos y valemos, por principio de ética social y por dignidad de hombres, no podemos permitir que una plaga inmundada de impudicos, haciendo gala de un revolucionarismo que nunca ha sentido, se apoderen, por sorpresa, de Comités —principalmente en los pueblos rurales—, en nombre de una Revolución que deshonran, ni que puedan cometer impunemente actos de perversidad. Y no solamente pudieron medrar muchos de ellos a sus anchas en los primeros momentos de confusión, sino que hoy, para vergüenza de todos, siguen también en los Consejos Municipales, con el propósito de acaparar su hegemonía, y con el consiguiente disgusto por parte de aquellos ciudadanos sencillos y honrados que creían que con la Revolución moría para siempre la inmoralidad. Indudablemente, hay para alarmarse, y más aun cuando la osadía de algunos llega a extremo tal, que, para favorecer sus planes maquiavélicos, y en plena mescolanza con reptiles, hacen de la aun no totalmente fenecida

El Consulado del Ecuador no ha cerrado sus oficinas

Con el deseo de que sea publicada en nuestro periódico, recibimos la siguiente carta, publicación a la que accedemos muy gustosos:
"Director de SOLIDARIDAD OBRERA.
Señor:
Con verdadera sorpresa he notado que numerosas personas, aun de aquellas que desempeñan cargos o misiones oficiales, están en la creencia de que el Consulado General del Ecuador, que me honro en desempeñar, ha sido retirado de esta ciudad, dando crédito, sin duda, a la errónea noticia que en tal sentido publicó hace días un diario local de la mañana. Para evitar, pues, que la propagación de este infundado rumor cause perjuicios a mis connacionales, y, en general, a todas las personas que necesitan acudir a este Consulado General, me veo obligado a valerme de este importante diario para hacer público que el Consulado de mi cargo sigue funcionando con entera normalidad y sin alteración alguna, en el local y a las horas de siempre, ya que no ha ocurrido motivo alguno para proceder de otra forma. Agradezco a usted la publicación de esta nota, y quedo su muy atento y seguro servidor.
Colón Serrano
Cónsul general del Ecuador"

REPORTAJES

Obra constructiva del proletariado

Los trabajadores confederados de huevería

Fue a raíz del levantamiento fascista, cuando las camaradas de la Sección de Huevería del Sindicato Unico de Alimentación, visto el cariz que tomaban los acontecimientos y las pésimas condiciones en que se efectuaba el abastecimiento de Barcelona, empezaron a preocuparse de este problema en cuanto respecta a la incautación de esta industria, con el fin primordial de asegurar el abastecimiento de este artículo de primera necesidad, especialmente a cuanto pudiera referirse a que nada faltara a nuestros enfermos, establecimientos benéficos y necesidades más urgentes de los diversos frentes.

beres que el resto de los camaradas que prestan sus servicios en este control. Está constituido el control de huevos por cuatro compañeros. Tres de nuestra organización y uno de la Unión General de Trabajadores. Estos constituyen el Comité que está asesorado por dos técnicos de la parte patronal, uno que forma parte de la Junta administrativa y el que asesora a los camaradas encargados de la compra de género. Aparte de este Comité, funciona una Junta administrativa que la integran nueve compañeros de la C. N. T. y otro que representa a los camaradas de oficinas de la U. G. T., compartiendo todos en franca camaradería la labor ardua que pesa sobre ellos.

logrado establecer contacto con las principales industrias extranjeras, y nada o poco hubiera representado nuestro esfuerzo si a la postre tuviéramos que adquirir esta mercancía pagando por medio de nuestra divisa oro. Se ha dado solución a este problema de vital importancia para nuestra economía, pagando el producto que adquirimos por medio de nuestra producción sobrante, y de esta forma en nada se resiente nuestra producción al poderle inmediatamente dar salida. Por otra parte se ha conseguido el que este control no tenga que anticipar cantidad alguna, toda vez que los mayoristas y detallistas entregan el importe del género que adquieren, con anterioridad a la entrega del mismo, permitiendo que de esta forma podamos desenvolvernos con cierta holgura. Hasta la fecha se ha podido de una manera plena responder a la multitud de demandas, pues en ningún momento se han desatendido las peticiones que constantemente nos llegaban de

BENEFICIOS REPORTADOS Y SITUACION ACTUAL. — HABLAN LOS OBREROS

Muchos son los obstáculos que se nos han presentado y no menos las dificultades que hemos tenido que ven-



Descarga de los cuarenticinco vagones de huevos llegados a Portbou.

gen los momentos de convulsión en beneficio de sus egotismos desmedidos. Claramente se venían los propósitos apetecidos por los patronos, estando dispuestos a dejar la plaza de Barcelona desabastecida, sin reparar en que su intransigencia podía dar origen a crear un conflicto de consecuencias lamentables.

ACUERDOS CONCERTADOS CON LA PATRONAL

Los compañeros de la Sección Huevería, comprendiendo la enorme responsabilidad que contraían y el puesto que debían ocupar en los primeros momentos de convulsión revolucionaria, acordaron la celebración de una asamblea con asistencia de los patronos mayoristas y medio mayoristas, y en la que se acordó por medio de acta firmada por ambas partes, el ir a la incautación de la industria de huevos, comprometiéndose la parte patronal a financiar cuantas operaciones fueran necesarias para la compra de género y tener en un todo a cubierto las necesidades de la población. Al propio tiempo venían obligados a satisfacer los jornales devengados por los obreros de la industria, en tanto este control de huevos dispusiera de los medios económicos suficientes para asegurar su normal funcionamiento. Llegado este momento, los patronos dejaban de satisfacer las semanas correspondientes y automáticamente entrarían a formar parte de la colectividad con los mismos derechos y de-

cer para poder encauzar este problema que representa una de las primeras necesidades de la población, siendo nuestro mayor orgullo e íntima satisfacción el poder haber llegado al logro de nuestras aspiraciones y responder en un todo a la confianza que en nosotros había puesto la organización y esa parte de población que esperaba un fracaso definitivo para poder enjuiciar la labor nefasta que nuestra ineptitud hubiera representado. Con nuestro sacrificio hemos llegado a que los huevos se vendan al mismo precio que en años anteriores y que en ningún momento haya podido escasear el género. Habiendo llegado a conocimiento de este Comité, que personas desaprensivas y faltas en absoluto de moral, se aprovechaban de las actuales circunstancias para vender el huevo a precios superiores a los marcados, valiéndose incluso de hacer desaparecer la marca para venderlos al precio del país, de un precio como es consiguiente bastante más elevado al de marcas extranjeras, se entregaron a los diferentes mayoristas y vendedores al detall órdenes terminantes, funcionando al efecto una Comisión de investigación que, aparte de las horas de trabajo, se dedica preferentemente a controlar el fiel y exacto cumplimiento de las disposiciones dictadas por este Comité. En el poco tiempo que viene funcionando este control de huevos, se ha

los frentes. Nuestros establecimientos benéficos han sido preferentemente atendidos, y si el resto de la población se ha visto en algunas ocasiones faltado de este artículo, ha sido debido a causas ajenas a este control y que más fácilmente pudieran responder los sabotadores ocultos en la sombra y que desgraciadamente tanto abundan en nuestra ciudad. Pese en la actualidad sobre este control un problema que grandemente le tiene preocupado y que confiamos se le habrá de dar rápida solución para evitar las consecuencias lamentables que había de deparar el alza de proporciones alarmantes. Precisamos de artículos de intercambio que van escaseando considerablemente, y caso contrario se impone que nuestros representantes en la Consejería de Abastos, tal como les tenemos solicitado, nos pongan en condiciones para responder al fin que nos proponemos, declinando toda nuestra responsabilidad, caso de no ser atendidos en nuestras justas demandas. Digna de limitarse es la labor desarrollada por los compañeros del Comité de control de huevos y no la hemos querido silenciar, para que su ejemplo pueda ser imitado por otros muchos camaradas, con el fin de que la enorme responsabilidad que todos contraemos, se haga merecedora de la satisfacción íntima que se siente ante el deber cumplido.

COMENTARIOS

Diplomacia franco-británica

En todos los tiempos, en todas las guerras, al arte de cooperar con el género humano se le ha llamado diplomacia y en ese arte, ingleses y franceses son verdaderos artistas. Metodismo, cálculo exacto y frío de las probabilidades de negociar, mercantilizar, según sus propios intereses de Estado, aun a trueque de hundir en la desolación y la muerte a una nación amiga a la cual ambas naciones vendieron y traicionaron en cuantas ocasiones se les presentaron como están haciendo en la hora actual. La diplomacia inglesa, como su hermana la gala, es eso: yugulación de todo sentido de dignidad. La guerra italo-abisinia nos ha demostrado hasta dónde es capaz de

llegar la libre Inglaterra y hasta qué punto Francia es una nación democrática. Nos obliga la diplomacia franco-inglesa a recordarle que su poderío naval puede durar en el Atlántico y el Mediterráneo el tiempo que al Frente Popular español le venga en gana. La diplomacia reserva muchas sorpresas; esto no lo ignoran las Cancillerías ni el "Intelligence Service" inglés. De determinadas actitudes salen a veces hechos que dejan aterrados a los mismos diplomáticos. Los pactos secretos cuestan a veces mucho más caros que, en principio, las partes interesadas calculaban. Con la vista fija en una conflagración mundial no es conveniente a los grandes Estados el forjar el odio y el espíritu de venganza de pueblos considerados inferiores y que tal vez no lo son en diplomacia; los enemigos de hoy pueden ser por razones de Estado los aliados de mañana. Un Estado pequeño puede formar acérrimos y bases navales y parques de

guerra con el material de otros Estados más grandes. Un diplomático moderno puede hoy estar bajo el atavío de rudo campesino sin smoking ni chistera. Ciertos lugares del África y de la India pueden ser motivo de serios disgustos para aquellos que están en el linde del fracaso diplomático y podrían sufrir un serio descalabro con las armas. Que Inglaterra se guarde las armas, que Francia no retire todo medio de defensa, están en su derecho; pero que no olviden que España es uno de los países que ni olvida ni perdona; nuestro país reserva sorpresas enormes para la Historia. Pequeños pueblos resurgen y grandes Estados desaparecen de la configuración geográfica; la guerra social es una, la guerra de Estado es muy otra. El mercarip es un elemento poderoso, hoy que tantas y tantas materias son necesarias para la guerra. La diplomacia no sosiega un segundo. Se puede tener potentes colonias y

Los Sindicatos y la Banca

Siempre en nuestros medios sindicales y anarquistas se ha tenido una adversión inmensa a todo lo que huele a operaciones bancarias. Indudablemente que los que así opinan no van del todo desencaminados, pero si bien es cierto que la Banca hasta hoy en manos del capitalismo ha sido empleada para domeñar la economía y dirigirla de manera que sólo beneficiara a la clase parasitaria, no es menos cierto que ahora que la Banca está en manos de los trabajadores, ésta con ciertas innovaciones podría sernos de gran utilidad en estos momentos, primeros que damos en la construcción de una nueva economía. Para que la Banca pudiese rendirnos todos los beneficios que puede darnos, sería necesario que desterrásemos de nosotros la opinión simplista que de ella tenemos y que tuviéramos presente que el instrumento que hasta el 19 de julio estaba en poder de nuestros explotadores, actualmente está en las nuestras. Si esto fuera posible, veríamos que la Banca por nosotros dirigida puede ayudarnos a solucionar infinitos de problemas cuya solución nos parece difícil.

Yo sé que diariamente acuden a los bancos solicitando crédito muchos compañeros, Comités de control de fábricas e industrias y sé también que los bancos, Comités de control de fábricas e industrias y sé también que gados, por no tener numerario disponible, a negarles ese crédito que saben que significa el que esas fábricas e industrias puedan seguir trabajando, produciendo productos que a veces escasean en nuestro país. Claro que nosotros no somos responsables de que a la Banca le escasee el numerario con que poder conceder los créditos que de todas las partes les flueven. La huida del capital, el bloqueo de los países extranjeros y sobre todo que estos mismos países imponen para toda transacción comercial y bancaria el pago en moneda de su país, son los factores que determinan que la Banca se halle en la situación arriba apuntada. Y esta situación nosotros la agravamos acaparando capital, retirándolo de la circulación, poniendo en trance de muerte nuestra economía, y sabemos a lo que esto equivale, a la pérdida de la guerra que sostenemos. Ha llegado el momento de que los compañeros que tengan algunas nociones de economía, llamen la atención a aquellos camaradas que por desconocimiento crean obstáculos a la organización de nuestra economía. Es hora de que los Sindicatos como Transportes, Tranvías, Metros, Autobuses, Espectáculos Públicos, etc., comprendan que hacen un flaco servicio a la Revolución acaparando, aunque sólo sea durante seis o siete días, los miles de pesetas que recaudan, inmovilizando un capital importante con la consiguiente merma de circulación fiduciaria. Lo que digo de los Sindicatos que menciono podría decirlo de los Comités de diversas localidades de Cataluña, lo que hace más grave el problema que proceder tal ha cruzado a la economía catalana. Quisiera que lo que aquí expongo no cayera en saco roto. Que aquel que en su mano esté el hacer para terminar con todo esto, lo haga rápidamente y así lograremos que los bancos puedan atender las peticiones de crédito que les hacen y conseguiremos impulsar la industria dando un impulso a lo que constituye la riqueza de Cataluña y uno de los pilares de la Revolución proletaria.

J. Jiménez (De la Junta de Control Sindical)

De "Manchester Guardian"

Cómo aprovisionan los alemanes a los rebeldes españoles

Vuelos nocturnos a través de Francia

(De nuestro corresponsal diplomático) Londres. Los Gobiernos alemán e italiano tienen intención de mantener sus representaciones en el Comité de no intervención, al menos por el momento. Para estos Gobiernos la cuestión es: "Hasta qué punto servirá el Comité para ocultar, más bien que para prevenir, la entrega de material de guerra a los rebeldes españoles". En cierto modo esto lo ha hecho ya y únicamente durante las últimas semanas se han aprovechado los leales de esta circunstancia al mismo tiempo que los rebeldes. ¿Puede seguir existiendo el Comité si las entregas a los rebeldes sobrepasan excesivamente las de los gubernamentales y alcanzan un tal volumen que resulte imposible incluso la semiocultación que ha habido hasta ahora? El Comité no es por completo una farsa, la semiocultación ha limitado la ayuda prestada a los rebeldes, aunque sus victorias hayan contribuido a reducir el esfuerzo hecho a favor suyo por alemanes e italianos del mismo modo que sus recientes fracasos les han intensificado.

tantes del Comité y declarar que es Rusia la que imposibilita la labor del Comité con sus continuadas violaciones del pacto. De acuerdo con informes recibidos aquí, grandes cargamentos de material de guerra están saliendo o saldrán inmediatamente de Hamburgo. Todo el material alemán se envía a España por mar (principalmente desde Hamburgo) excepto los aviones, que salen de Boblingen cerca de Stuttgart y vuelan unas veces directamente hacia España, pasando a través de Francia por la noche, o vía Austria e Italia y desde allí hacia España. En Alemania se toman grandes precauciones para conservar el secreto. Hace algún tiempo una estación de radio no alemana anunció que se había entregado a los rebeldes motores de aviación por una cierta fábrica alemana (el nombre de la cual está en posesión de nuestro corresponsal) y la fábrica fué ocupada por agentes de la Gestapo que hizo numerosas detenciones. Entre los detenidos hay varios nazis. Y aun no se les ha soltado. Los motores alemanes de avión destinados a los rebeldes se envían primero a Doberitz (el gran campo de instrucción militar y depósito de armas cercano a Berlín) y desde allí van a Hamburgo.

Transcurre siempre mucho tiempo entre el día en que llegan a un puerto español partidas de material de guerra y aquel en que tiene de ello noticia el Comité; y bastante más hasta que su existencia es reconocida por el Comité en conjunto. Así, pues, no hay razón para que Alemania e Italia se retiren ahora. Mientras darán seguridades de que respetan el embargo acordado, pueden aumentar (ciertamente aumentan) sus propias entregas. Cuando este método resulte demasiado transparente (o cuando el Comité intente seriamente una vigilancia efectiva de los puertos españoles), Alemania e Italia pueden siempre retirar sus represen-

Durante las últimas semanas Alemania ha estado mandando cada vez más hombres a España al mismo tiempo que material. Se reclutan voluntarios. El otro día se obtuvieron "a petición" dos escuadrones de voluntarios en un regimiento alemán de tanques. Se tiene éxito en estas peticiones porque aparte de la aventura que promete hay una buena paga. Un soldado vulgar recibe 500 marcos al mes y un N. C. O., 700. Para los aviadores alemanes, España se considera un buen campo de entrenamiento.

dominios durante siglos y se pueden perder en breves días. La diplomacia no ataca nunca de frente y aquí está la incógnita; ¡quién sabe por dónde puede atacar un pa-larido, repleto de astucia y estrategia militar y política! La potencia naval inglesa tiene mucha soberbia. Que la diplomacia la guarde y sobre todo que confie con la ayuda española dentro de breve tiempo. Pero que no se extrañe, si por acá decimos entonces: "Dios proteja a Inglaterra; Dios proteja a la Francia."

NOTA SUPPLICADA DEL CONSULADO FRANCÉS EN BARCELONA

Los miembros de la colonia francesa que no han utilizado los servicios de repatriación del Consulado general de Francia en Barcelona, se ruega que pasen por el "Cercle Français", Paseo de Gracia, 17, por la noche, de 19 a 20 horas, para un asunto urgente.

F. TOMAS

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTERES

Las milicias obreras, en contraataques fulminantes, ocupan posiciones de importancia en el sector de Boadilla - Húmera, dejando libre de facciosos la carretera de La Coruña

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

La Virgen del Rocío no puede entrar en Madrid



El martes era el día señalado por los fascistas—como última fecha—para entrar en Madrid. Por lo menos así lo reflejaban el "ABC", de Sevilla, y "L'Echo de Paris" del 8 de noviembre último. Por este motivo, seguramente el enemigo desencadenó una tremenda ofensiva en varios sectores de Madrid durante todo el día y la noche del martes, proseguida siempre de ataques desesperados. Nuestras milicias rechazaron, con cortinas cerradas de fuego, todas las presiones fascistas, ocupando nuevas posiciones en la Casa de Campo, y, desde el sector de la Ciudad Universitaria, fué volado con dinamita parte del edificio del Hospital Clínico, donde estaban parapetados unos doscientos moros. Reconocemos que los ataques enemigos fueron superiores el martes, a los efectuados el día 25, fecha también señalada por los facciosos para apoderarse de la capital de España; pero al contraatacar nuestras fuerzas, de una manera violentísima, fueron desbaratados todos los planes enemigos. Para formarse una idea de la violencia de los combates, basta resaltar que nuestra artillería de grueso calibre y gran alcance, estuvo disparando continuamente y por espacio de quince horas, y una sola pieza en el fragor cumbre del combate y del calibre del 15 y medio, en una hora hizo más de sesenta disparos, sin omitir las miles de bombas de mano que arrojaron las valientes milicias, para descongestionar de facciosos las trincheras enemigas.

La Aviación desempeñó, en esta lucha, un papel preponderante. Tanto es así, que los pajaricos negros no pudieron —aunque lo intentaron varias veces— evolucionar sobre Madrid. Nuestros cazas, vigilantes siempre, les impidieron todos los intentos y las maniobras. En cambio, nuestra Aviación, a las dos de la tarde, se remontaba majestuosa y conseguía bombardear los aeródromos de Cáceres y además la estación ferroviaria de Miranda de Ebro. Fué el martes un día glorioso para el Ejército revolucionario, en el aspecto bélico, y un día interesante, en la fase política, ya que si la Virgen del Rocío no pudo entrar en Madrid para infectarlo de incienso, reunidas las Cortes en Valencia, puntualizaron el firme propósito de conceder la libertad política de Marruecos, aunque se tenga que revisar el Acta de Algeciras. Y nada sería de extrañar que desde esta fecha se redoble la ofensiva en todos los frentes, para impedir que los seis mil alemanes desembarcados en los puertos facciosos, puedan ser concentrados en un solo sector. Con los moros hemos acabado. Su prestigio de suicidas está cuarteado; vamos ahora a vapulear a los teutones y demostrarles lo equivocados que están de la lucha real contra el fascismo en España.

Las columnas vascas atacan con las posiciones de Mondragón y Vallarreal de Alava, donde el enemigo tiene que replegarse. - Prosigue la ofensiva de nuestras milicias en la provincia de Burgos

Bilbao, 2. — No se ha operado en el sector de Campazar. Nuestras baterías, bombardearon los objetivos militares de Mondragón. Se ha operado con gran intensidad en el sector de Ochandiano y en el inmediato sector de Villarreal de Alava se trabó combate que continuaba a media noche. Los rebeldes han sido duramente castigados en estas operaciones llevadas a cabo con gran energía por las milicias vascas, que siguen los objetivos marcados por el mando, atacando alternativamente los diversos sectores de Guipúzcoa y Alava, para evitar que un ataque en un solo sector pudiera facilitar a los facciosos la concentración de fuerzas en el mismo. Con ello se obliga a las fuerzas facciosas a atender a todos los frentes, y como sus efectivos son más débiles,

las fuerzas rebeldes se ven obligadas a replegarse hacia los puntos fortificados, abandonando bastante terreno ante el empuje de nuestras fuerzas. Cada avance está marcado por un gran número de fugitivos de las líneas rebeldes que se pasan a nuestras filas y que ponen de relieve que la mayoría de la población de Guipúzcoa está deseando que se termine la dominación fascista, que ha implantado un régimen de terror, y adopta medidas de extrema crueldad para conseguir que los jóvenes se alistaran en las filas de las fuerzas facciosas. Noticias que se han recibido en las últimas horas de Santander, dan cuenta de que sigue la ofensiva de las fuerzas de aquella provincia en Burgos, concordando así con la ofensiva de las fuerzas vascas. — Cosmos.

Se reorganiza la Junta de Defensa de Madrid con vistas a establecer una conexión mayor en todos los servicios

Madrid, 2. — Con el fin de aumentar la eficacia de la Junta de Defensa de Madrid, cuya labor viene mereciendo unánimes elogios, se ha estimado conveniente reorganizar su funcionamiento, con vistas a establecer una conexión mayor en todos los servicios. Esta organización introduce algunas modificaciones en la estructura del organismo, que en lo sucesivo será la siguiente: El hoy jefe de plaza, general Miaja, es quien asumirá el mando de la misma. Este jefe delegará en los representantes de partidos y organizaciones sindicales las funciones que considere convenientes para atender los problemas planteados por la defensa de Madrid, como son Orden Público, Abastecimientos, Transportes, etc.

Con arreglo a este criterio, en reunión celebrada ayer bajo la presidencia del general Miaja, se acordó que el organismo se denominará Junta Delegada de Defensa de Madrid, y quedó constituida de la siguiente forma: Presidencia, general Miaja; Secretaría, Máximo de Dios, socialista; Orden Público, Santiago Carrillo, de las Juventudes Socialistas Unificadas; Evacuación, Enrique Jiménez, Unión Republicana; Abastos, Pablo Yagüe, U. G. T.; delegado de milicias, Diéguez, comunista; Transportes, Amor Nuño, C. N. T.; Propaganda y Prensa, Carreño España, Izquierda Republicana; Industrias de Guerra, Enrique García, Juventudes Libertarias; y Servicios de Prensa, Caminero, sindicalista. — Cosmos.

Los rebeldes, en su loca quimera, harán que Madrid se convierta en su exterminador

Brillantes avances de nuestras fuerzas en los diversos frentes, mereciendo destacarse la brillantísima actuación de la Brigada Internacional que en sus últimas intervenciones ha causado al enemigo centenares de bajas

Madrid, 2. — Días de dura lucha son los que se están registrando en Madrid, donde el enemigo sigue intentando fuertes ataques por los sectores de la Casa de Campo, Ciudad Universitaria y Húmera. Puertes ataques los del enemigo por estos sectores, pero más dura resistencia la nuestra, que puso de relieve en todo momento cuál es la moral y la fuerza de nuestro Ejército, que se mostró en todo momento superior al enemigo, superior en energía, superior en moral combativa y táctica. Nj un solo momento los fuertes ataques del enemigo han puesto en peligro nuestras posiciones, antes al contrario, los enérgicos contraataques de nuestras milicias rebasaron en algunos de los sectores en que el enemigo había desencadenado el ataque, sus primeras líneas, ocupando posiciones de importancia en el sector de Boadilla-Húmera, dejando completamente libre el paso de la carretera de La Coruña. Lo mismo ocurrió en la Casa de Campo, donde se rechazó al enemigo hasta posiciones de retaguardia, y en la Ciudad Universitaria, donde uno tras otro van cayendo en nuestro poder los edificios de aquel sector.

En el sector de Villaverde fueron nuestras fuerzas las que desencadenaron la ofensiva, con tal precisión y hincapié que cayó en nuestras manos un grupo de casas en las que se habían hecho fuertes algunos núcleos facciosos, que tuvieron que entregarse con el armamento. En el sector de la Casa de Campo se está distinguiendo de una manera extraordinaria la Brigada Internacional, que ha castigado duramente a los facciosos. El enemigo quería acercarse por la parte baja de la Ciudad Universitaria hacia el Paseo de Rosales, con el intento de abrir brecha en este sector para acercarse a Madrid. Este sector defendido por fuerzas de la Brigada Internacional hizo inútil los intentos del enemigo que se retiró después de sufrir enormes bajas. Son ya varias las veces que los facciosos intentan acercarse hacia dicho Paseo sin que puedan conseguir su objetivo, a pesar de las enormes pérdidas que a sus repetidos intentos les hace sufrir. En el ataque registrado en este sector el enemigo sufrió ayer un verdadero desastre, pues sus fuerzas fueron cogidas entre dos fuegos y dejaron el terreno sembrado de cadáveres.

Estos fuertes ataques del enemigo contra Madrid, ataques que está llevando a cabo comenzando al amanecer y terminando por la noche, tienen su explicación en la necesidad que siente el enemigo de apoderarse de Madrid, no sólo porque su situación cada día que pasa se hace más insostenible ante Madrid, sino porque también la ofensiva general desencadenada contra él en diversos frentes le preocupa extraordinariamente, por su peligro, y desearía quitarse la preocupación de Madrid, cosa que no puede conseguir y que no conseguirá. Madrid ha demostrado que es inexpugnable, y por nuevos esfuerzos que haga el enemigo no podrá hacerlos más violentos que los llevados a cabo en todo el lunes y que han tenido como resultado el fracaso sangriento de las fuerzas facciosas.

Y en el sector de la Moncloa, donde el enemigo también atacó, sufrió otro fracaso, sin conseguir avanzar ni un solo paso. Son más de destacar estos fracasos del enemigo por el hecho de que de la lucha la lleva casi siempre en campo abierto, fuera de los núcleos urbanos. Parecía que el enemigo había de tener superioridad en esta lucha en campo abierto, o por lo menos la había tenido hasta acercarse a Madrid, pero desde que se encuentra ante la capital, esta superioridad no la ha demostrado en ningún momento. Si ha desencadenado ofensiva ha sido porque a la defensa de Madrid interesa más que el enemigo ataque, para una vez cortados sus intentos contraatacar nuestras fuerzas.

Por Carabanchel el ataque se debió a la ofensiva de nuestras fuerzas, que van poco a poco ocupando posiciones en dicho punto, alejando al enemigo de los núcleos urbanos del pueblo. La aviación facciosa, en estos días, ha sufrido enormes fracasos, no por el número de los aparatos perdidos, sino porque ha visto fracasar sus repetidos intentos de bombardear Madrid, intentos que han hecho fracasar nuestros cazas. — Cosmos.

NUEVA FASE DE LUCHA

En el Monte de los Garabitos, al verse arrollados los facciosos por nuestras milicias, arrojan bombas con gases asfixiantes

Madrid, 2. — Frente de Madrid.— el enemigo ha peraltado durante la mañana de hoy en su duro ataque al sector de Pozuelo, continuando sus intentos de acercarse a la carretera de la Coruña. Las fuerzas leales han continuado firmes en sus líneas. Los facciosos, en uno de sus fuertes ataques, llegaron hasta la plaza del pueblo, pero fueron rechazados con gran violencia, siendo de nuevo ocupadas posiciones que sobrepasan al cementerio. La sorpresa del enemigo fué tan grande, que la batalla fué rapidísima, permitiendo a nuestras fuerzas apoderarse de dos tanques enemigos que no estaban preparados, pues les faltaban las ametralladoras. El enemigo se dedicaba a fortificar el pueblo cuando nuestro ataque le obligó a huir. En la operación tomó parte la Brigada Internacional. Los facciosos fueron desalojados del monte Garabito y de la Sierra Piñonera y del cementerio de la Casa de Campo. En esta acción resultó muerto el capitán Luruña, que con sus fuerzas conquistó el Cementerio de la Casa de Campo, produciendo al enemigo gran número de bajas. Un miliciano del batallón Octubre, que se extravió durante el avance, al regresar a las líneas leales manifestó que estando cerca de las posiciones facciosas, llegaron refuerzos después del combate y les oyó que se lamentaban, diciendo, porque éstos llegaban tarde y que habían sufrido gran número de heridos y muertos a consecuencia del ataque de las milicias republicanas.

El teniente coronel que manda las fuerzas de este sector concedió un premio de cien pesetas al miliciano mejor equipado. El enemigo lanzó algunos óbuses, que fueron contestados con nutrido fuego de cañón y ametralladora. La aviación facciosa lanzó gran cantidad de bombas hacia la Casa de Campo, sin consecuencias. Uno de los aviones dejó caer varios sacos sobre nuestras posiciones, que eran de los facciosos ayer. Abiertos los mismos, se comprobó que estaban llenos de longanizas.

En el sector de Villaverde se registró un tiroteo de cañón sin consecuencias. Las fuerzas leales atacaron con fuego de ametralladora, fusilería y bombas de mano, siendo rechazado el enemigo hasta llegar a la base, donde tenía emplazadas algunas piezas de artillería.

En la mañana de hoy un miliciano del batallón "Lister" hizo frente con una ametralladora a un escuadrón de moros. Ante su fuego continuo los moros retrocedieron. También la aviación facciosa voló sobre este sector arrojando algunas bombas. Después, nueve trimotores facciosos bombardearon nuestras posiciones con el mismo éxito nulo, corriéndose hacia la zona del Puente de los Franceses.

En el sector de la Moncloa, la aviación rebelde huyó ante la presencia de nuestros cazas. La artillería leal hizo fuego de barrera impidiendo el avance de la infantería facciosa.

En la Ciudad Universitaria la brigada Internacional y las milicias republicanas tomaron la Casa de Labor. El batallón fué al asalto cantando "La Internacional" en cuatro idiomas, pues las fuerzas atacantes estaban integradas por asturianos, alemanes, franceses y polacos.

Después de los duros combates de ayer, nos hemos enterado de las órdenes de nuestro Alto Mando que eran simplemente las de ofensiva en la Casa de Campo y contención del enemigo que atacaba en los restantes sectores. De cómo se cumplieron sus órdenes ya dimos cuenta ayer.

A la vista del resultado el Alto Mando se mostraba hoy altamente satisfecho. Los rebeldes han presionado a última hora en el sector de Pozuelo con la intención de acercarse a la carretera de La Coruña. Cuando creían tener el paso franco, el ataque violento de nuestras fuerzas les impidió realizar sus propósitos. Fallados estos objetivos intentaron hacer una incursión sobre el monte de San Agustín cercano a El Escorial, con objeto de cortar algunas comunicaciones con Madrid. Tampoco les ha dado resultados sus nuevos propósitos. Las fuerzas leales se han dedicado a fortificar en todos los sectores las posiciones conquistadas. Todo hace prever que mañana el enemigo continuará su presión, pero nuestras fuerzas prestan también en el sector de Ciempozuelo-Valdemoro, poniendo en difícil situación a núcleos importantes rebeldes.

HANS BEINLER HA MUERTO EN EL CAMPO DE BATALLA

El domingo, se efectuará su entierro en Barcelona

En las primeras líneas de los frentes de Madrid, ha muerto frente al enemigo, el comisario político de la Brigada Internacional, compañero Hans Beinler, miembro destacado del Comité Central del Partido Comunista alemán. El pueblo de Barcelona sabrá rendir el homenaje que se debe a los hombres que saben luchar y morir por la libertad de todas las naciones.

INFORMACION DEL EXTERIOR

SE HA REUNIDO EN LONDRES EL COMITE DE NO INTERVENCION

CRONICA INTERNACIONAL

ESPAÑA, BASE MILITAR DE ALEMANIA



La privilegiada situación geográfica que ocupa la Península Ibérica, dominando los mares del Continente, fué siempre motivo de codicia por parte de las grandes naciones. Alemania, cuando preparaba el conflicto mundial que dió origen a la guerra de 1914, hizo esfuerzos titánicos por atraerse a España a la esfera de los Imperios Centrales. No lo consiguió, aunque a punto estuvo de que sus presunciones tuvieran éxito, porque Alemania carece de diplomáticos. Su temperamento militar y la falta de sensibilidad propia de una raza todavía no civilizada—porque la cultura nada tiene que ver con la civilización de un pueblo—, le impiden producir hombres con la flexibilidad de temperamento y con la espiritualidad suficiente, para desempeñar el difícil cargo de orientar diplomáticamente un país.

El pueblo alemán, en el terreno internacional, no hace más que disparates. Se pasó durante veinticinco años preparando el poder naval más formidable que tuvo país alguno de Europa, creó el más potente ejército con un material de guerra que superaba en capacidad destructiva a todo el que disponían en conjunto los demás pueblos de Europa y el final de todo aquel armazón bélico fué el Tratado de Versalles, que hizo morder el polvo al orgullo teutónico. La actitud de protección a Franco puede poner el fascismo alemán en un grave aprieto, si es que las democracias europeas se deciden al fin a intervenir.

La preparación de Alemania para la futura guerra europea, ha comenzado ya por la ocupación de territorios españoles. El envío de material bélico en grandes cantidades, que manejan sus propios generales a las órdenes de los cuales está un personal especializado y, ahora, con un pueril pretexto, el desembarco de su ejército en las zonas facciosas, son dos hechos de extraordinaria gravedad. El primer envío ha sido de cinco mil alemanes; a estos seguirán otros, y la guerra mundial habrá tenido su iniciación pública en la Península Ibérica.

Nadie podrá desalojarla ya de las posiciones que tome en nuestro territorio. Inglaterra lamentará en extremo cuanto viene ocurriendo. Ha olvidado, sin duda, que durante la Gran Guerra estuvo a punto de tener una catástrofe irreparable. Por casualidad, el ejército alemán que avanzaba por Bélgica, no pudo realizar sus objetivos. Se supo después que Alemania se disponía a enviar directamente a España, aprovechándose de la indefensión de los Pirineos, unas cuantas divisiones y por ferrocarril se preparaba el envío de submarinos desmontados para ser reconstruidos en nuestras costas del Mediterráneo y atacar directamente a la flota inglesa. El golpe frustrado entonces, está teniendo en la actualidad resultados positivos. Las grandes democracias europeas parece como si desconocieran el peligro que sobre ellas se cierne. En el Mediterráneo, Italia se apodera de las Baleares y amenaza las costas españolas del Mediterráneo y por el Atlántico, Alemania desembarca hombres y material. Unas semanas más de pasividad y el suicidio de las democracias europeas se habrá consumado.

Alemania persiste en violar los tratados

Los embajadores de Francia e Inglaterra en Berlín, han sido encargados por sus respectivos Gobiernos de presentar una enérgica protesta al Gobierno alemán por la violación de las cláusulas fluviales del Tratado de Versalles

París, 2. — El embajador de Francia en Berlín, señor François Poncet, ha sido encargado de entregar al Gobierno alemán una firme protesta del Gobierno francés contra la violación por parte del Reich de las cláusulas fluviales del Tratado de Versalles.

Sir Eric Phipps, embajador de la Gran Bretaña en Berlín, ha recibido por parte de su Gobierno idénticas instrucciones, por lo que entregará hoy mismo una nota similar a la francesa a las personalidades competentes de la Wilhelmstrasse. — Fabra.

LA PROVOCACION ALEMANA

El Gobierno inglés considera gravísima la situación española después del desembarco de tropas alemanas en los puertos rebeldes

Londres, 2. — El señor Baldwin ha presidido la reunión del Gabinete, celebrada esta mañana. En los círculos políticos se asegura que el Gabinete ha examinado la

cuestión española que se considera gravísima, después del desembarco de 5.000 alemanes en los puertos rebeldes españoles. — Fabra.

LAS RELACIONES ITALOJAPONESAS

El Japón transforma su legación en Addis Ababa en consulado general

Roma, 2. — El comunicado sobre los resultados de las negociaciones italojaponesas dice:

"El conde Ciano recibió al embajador del Japón quien le comunicó la decisión de su Gobierno de transformar la delegación de Addis Ababa en consulado general y pidió, además, el exequátur al Gobierno de su majestad el rey de Italia y emperador de Etiopía.

El conde Ciano, después de asegurar al embajador japonés que los intereses de su país en Etiopía serán objeto de todas las consideraciones, dió las gracias al Gobierno japonés por la atención que ha tenido con Italia."

Se cree saber que será publicado un segundo comunicado dentro de la semana actual, dando a conocer la creación del consulado general de Italia en Manchukuo. — Fabra.

Los aviadores Mollison y Molinier sufren una avería en el motor

Kiemberley, 2. — Mollison aterrizó a las 9.50 gmt. A consecuencia de una "panne" en el motor, los aviadores no pudieron reanudar el vuelo. Partirán hacia El Cabo cuanto antes. — Fabra.

Lo tratado en el Comité de no intervención

El presidente de dicho Comité pone de manifiesto su disconformidad con los resultados dados por el acuerdo de no intervención, y ha aprovechado el momento para proponer la prohibición absoluta de transportar armas y municiones a España

Londres, 2. — El Comité de no intervención se ha reunido esta mañana y ha celebrado una sesión que ha durado hora y media. Las informaciones dadas por el comunicado oficial vienen confirmadas por una serie de apreciaciones de personas generalmente bien informadas. El Comité ha decidido enviar al Gobierno legal de España y a la Junta facciosa de Burgos el texto de las proposiciones de refuerzo del control en tierra y mar. El Gobierno británico ha sido encargado de llevar a cabo tal gestión, de acuerdo con una carta enviada por el Comité a su presidente, lord Plymouth. Todos los delegados se han adherido en principio a la parte del

plan de control que afecta a los aviones españoles. Esta adhesión, de todas maneras, ha sido concedida bajo reserva de una discusión más completa de los detalles de ejecución del proyecto.

Se anuncia, además, que la cuestión de los voluntarios enviados a España por parte de diferentes países, será abordada el próximo viernes durante la sesión que celebrará el subcomité.

Lord Plymouth, presidente del Comité, ha anunciado hoy su intención de expresar ante los miembros del subcomité que el Gobierno inglés estaba descontento por las noticias anunciando la presencia de contingentes extranjeros en España.

El delegado suco ha formulado en términos generales una sugerencia que seguramente será discutida por el Subcomité. Dicha sugerencia propone que cada Gobierno pueda aplicar en el cuadro de su legislación los reglamentos prohibiendo el envío y partida de voluntarios con destino a cualquiera de las dos partes enemigas en España.

El comunicado oficial termina diciendo que lord Plymouth ha demostrado su inconformidad con los resultados dados por el acuerdo de no intervención, y ha aprovechado el momento para proponer la prohibición absoluta de transportar armas y municiones a España. — Fabra.

Sobre la firma del acuerdo francoamericano

París, 2. — Con referencia al acuerdo francoamericano, del que tanto se viene hablando durante estos días, se declara de fuente oficiosa que existe el propósito por parte del jefe del Gobierno, señor Blum, de trasladarse a los Estados Unidos para firmar personalmente el acuerdo en nombre de Francia. — Cosmos.

La juventud alemana será enrolada automáticamente en las organizaciones hitlerianas

Berlín, 2. — El Gobierno alemán ha dictado un decreto, en los términos del cual se ordena que en lo sucesivo toda la juventud alemana sea enrolada automáticamente en las organizaciones hitlerianas.

Se agrega que en sus recientes conferencias con el cardenal Faulhaber, de Munich, y Schuller, de Colonia, los prometió solemnemente que no se descuidaría la educación religiosa de la juventud. — Cosmops.

Ante los próximos esposales de la heredera de los Países Bajos

Génova, 2. — A bordo del paquebot "Adelgonde", han llegado a este puerto, de paso para Holanda, numerosos personajes de las Indias Neerlandesas, entre ellos el sultán de Java y los miembros de su séquito. Estas personalidades indígenas vienen a Europa para asistir a la próxima boda de la princesa Juliana, heredera de los Países Bajos. — Cosmos.

El peligro del fascismo

Caracas, 2. — Las organizaciones sindicales han lanzado un manifiesto dirigido a los obreros venezolanos, especialmente, y a todos los de los pueblos hispanoamericanos en general, invitándoles a cooperar por todos los medios que estén a su alcance al triunfo del proletariado español, que lucha contra el fascismo.

"Los trabajadores de Venezuela añaden el documento—, que han sufrido por espacio de muchos años la más odiosa de las tiranías, advierten a todos sus hermanos de América el peligro que entraña para la clase obrera el dominio del capitalismo fascista, que ahora tiene concentradas sus ambiciones en España y que luego tenderá sus garras opresoras hacia el Nuevo Continente. — Agencia Americana.

Sobre la reforma de la Constitución Japonesa

Tokio, 2. — El ministro de la Guerra, general Terauchi ha hecho trascendentes declaraciones ante los representantes de los diversos partidos políticos de la Cámara y del Ejército, acerca de la reforma de la Constitución.

El general Terauchi ha anunciado que "se hace preciso apartar las teorías y las prácticas democráticas, importadas de Europa y América, con objeto de crear un Parlamento japonés que se convierta en el eco de la opinión del pueblo japonés."

Dijo también el ministro de la Guerra que en el futuro se mantendrá la vigente prohibición a los militares de intervenir en política. — Cosmos.

Se aprueba en el Congreso de los Soviets, el informe de Stalin como base, proyecto de constitución de la U. R. S. S.

Moacú, 2. — La agencia Tass nos comunica:

Ayer terminaron los debates en el Congreso de los Soviets sobre el informe de Stalin. Fué aprobado dicho proyecto, como base de proyecto de Constitución de la U.R.S.S.

Una Comisión de 220 miembros, bajo la presidencia de Stalin, deberá presentar—dentro de tres días— un informe teniendo en cuenta las enmiendas propuestas. — Fabra.

Atentado contra el presidente del Gobierno japonés

Tokio, 2. — La Policía informa que ha sido detenido un cómplice de Iroshi Watanabe, el individuo que fué detenido cuando esperaba al presidente del Consejo, señor Hirota, para atentar contra su vida, como él mismo confesó.

La existencia de cómplices ha causado viva emoción en la opinión pública, porque el primer comunicado relativo a la detención de Watanabe afirmaba que éste había obrado únicamente por cuenta propia. — Cosmos.

Los niños refugiados de las zonas de guerra

Méjico, 2. — Todas las organizaciones obreras han acordado solicitar del Gobierno español el envío de niños refugiados de las zonas de guerra para cuidarlos y atenderlos hasta la terminación de la guerra.

Durante su permanencia en Méjico, los niños evacuados de España recibirán instrucción en las escuelas del país. — Agencia Americana.

Los fuertes temporales en el Mediterráneo

Marbella, 2. — En el Mediterráneo reina fortísimo temporal, sobre todo en las costas de la Provenza. Un torpedero francés llegado de Alicante con refugiados ha tenido que luchar duramente con el mar embravecido. — Cosmos.

Promesas que merecen poco crédito

Tokio, 2. — En su conversación con los periodistas, el presidente del Consejo, señor Hirota, negó terminantemente que el reciente acuerdo con Alemania tenga la menor repercusión en lo que se refiere a la propagación en el Japón de las ideas fascistas, agregando que ni este Tratado, ni el concertado con Italia tendrán repercusión alguna en la dirección general de los asuntos del Estado. — Cosmos.

En lo que se entretienen las radios facciosas

Londres, 2. — Según la agencia Reuter, las radioescuchas de Lisboa anuncian que desde Salamanca ha sido radiada la noticia de que el Gobierno de Nicaragua había reconocido al Gobierno faccioso del general rebelde Franco. — Fabra.

El secretario de la Sociedad de las Naciones confirma que el organismo internacional se reunirá el 10 del actual

Ginebra, 2. — En la Secretaría General de la Sociedad de las Naciones, han confirmado que el Consejo del organismo internacional no se reunirá el 14 ni el 7, sino el 10 del actual. — Cosmos.

Hungría y Alemania de común acuerdo

Berlín, 2. — Como una prueba de la penetración hitleriana en Hungría, se comenta el hecho de que el ministro del Interior del Gabinete húngaro, señor Kozma, irá el día 9 a Berlín, para visitar al ministro del Interior del Reich, señor Frick.

En su estancia en Alemania, el ministro húngaro estudiará la organización de la Policía alemana y el servicio del Trabajo, o sea las dos organizaciones en que se basa la dictadura nazi. — Fabra.

Muy en breve será publicado el resultado de las negociaciones entre Italia y el Japón

Tokio, 2. — La agencia Domei anuncia que el resultado de las negociaciones italianas que acaban de terminarse, será publicado a las 20 horas de hoy en Tokio y en Roma, simultáneamente.

El portavoz del ministerio de Negocios Extranjeros, declaró que las negociaciones "no tenían absolutamente nada que ver con el acuerdo anticomunista nipolemán, recientemente concluido. — Fabra.

En Londres, el discurso de Roosevelt ha causado evidente satisfacción

Londres, 2. — En esta capital, el discurso de Roosevelt ha producido evidente satisfacción.

El "Times" dice que lo más interesante que se puede constatar es el hecho de que el presidente americano haya podido compaginar la exposición de sus teorías de paz con la necesidad de no atizar más el fuego ofendiendo a algún país.

Otros periódicos alaban el hecho de que se haya decidido que la Conferencia Interamericana inaugurada por Roosevelt no se convierta en una Sociedad de Naciones americanas. — Cosmos.

INFORMACION OFICIAL

La Habana, 2. — El embajador de España, señor Górdon Ordás, ha facilitado una nota a la Prensa, en la cual se detallan las últimas operaciones llevadas a cabo por las fuerzas leales en los diversos frentes de batalla de España. Según esta nota, los rebeldes han perdido importantes posiciones en Asturias, Guipúzcoa, Aragón y Andalucía.

En los frentes de Madrid, las milicias populares han conseguido colocar al enemigo en una situación tan difícil y peligrosa, que se espera de un momento a otro una retirada definitiva. — Agencia Americana.

INFORMACION DE TODO EL MUNDO

Características del Congreso de los Soviets

Participan 2.016 diputados, estando representadas en el Congreso 73 naciones

Moscú, 2. — He aquí la característica del Congreso de los Soviets. Participan 2.016 diputados, con voz deliberativa, o sea, 471 más que en el segundo Congreso celebrado en 1924. Este aumento de diputados es el resultado del aumento de la población de la U. R. S. S., que alcanza la cifra, para los doce últimos años, de cuarenta millones de personas. En su informe, el ponente de la cuestión de mandatos, subrayó este aumento, que representa el noventa por ciento de la población actual de Polonia y sobrepasa seis veces el au-

mento de población alemana en este mismo período. Entre los diputados del Congreso, cuarenta y dos por ciento son obreros, cuarenta campesinos y diecisiete intelectuales. Hay setenta y dos por ciento de miembros que son afiliados al Partido Comunista de la U. R. S. S. y un veinticinco por ciento que no pertenecen a ningún partido. Están representadas en el Congreso setenta y tres naciones y nacionalidades. Las diputadas pasan de 57 en el último Congreso, a 419 en el actual. — Fabra.

La polémica sostenida entre los periódicos, órganos de los Partidos Socialista y Comunista de Francia, sobre la política de no intervención en los asuntos de España

París, 2. — Continúa la polémica entre los periódicos "Le Populaire" —socialista— y "L'Humanité" —comunista— sobre la política de no intervención en los asuntos de España. El hecho de que los comunistas hubiesen votado los créditos del ministerio de Negocios Extranjeros, se consideraba como signo de tregua y que en los próximos debates sobre política exterior no votarían contra el Gobierno. Pero los últimos acontecimientos internacionales han planteado de nuevo, con toda su crudeza, la cuestión de la no injerencia en los asuntos es-

pañoles. El órgano socialista llama la atención al Partido Comunista sobre la responsabilidad que le incumbe en el caso de malograrse lo que él llama la "experiencia Blum". El periódico "L'Humanité" publica en lugar destacado un artículo de un obrero en que contesta a unas observaciones hechas recientemente por Bracke en "Le Populaire". Este obrero dice a Bracke que la política de hundimiento de la democracia española, el asesinato a mansalva de mujeres y niños, la destrucción de obras de arte, no es ciertamente una política de paz. — Fabra.

Reclamaciones diplomáticas

El ministro de Negocios Extranjeros checoslovaco expresa el descontento de su nación al ministro alemán en Praga por la repudiación arbitraria de Alemania a las cláusulas fluviales del Tratado de Versalles

Praga, 2. — El ministro de Negocios Extranjeros checoslovaco, señor Krofta, se ha entrevistado esta mañana con el ministro de Alemania en Praga, comunicándole una nota en la

que se expresa el descontento de la nación checoslovaca ante la repudiación arbitraria de las cláusulas fluviales del Tratado de Versalles por parte del Reich. — Fabra.

Los círculos políticos franceses no ocultan su satisfacción por el mejoramiento registrado en los últimos días en el panorama internacional

París, 2. — En los círculos políticos bien informados no se oculta la satisfacción reinante en las altas esferas francesas, por el considerable mejoramiento registrado durante los últimos días en la situación internacional, a causa, principalmente, de las terminantes declaraciones de Eden, prometiendo a Francia y Bélgica ayuda inmediata y automática, en el caso de que estos países fueran objeto de una agresión no provocada. En los mismo círculos se constata el renovamiento de la alianza franco-polaca, así como el renovamiento de

la alianza polacorumana, factores ambos muy importantes para la consolidación de la paz en el continente europeo. Finalmente se pone de manifiesto que el discurso de Roosevelt ha producido al Gobierno francés excelente impresión. Sólo existe actualmente la incógnita de la actitud un poco rara que parece observar Yugoslavia, país que durante los últimos meses parece haberse acercado al Reich e Italia, sin duda como consecuencia del viaje de Schacht a la capital yugoslava. — Cosmos.

En la reunión que celebró ayer el Gobierno del Reich y que fué presidido por Hitler, se trató de la situación de España

Berlín, 2. — De fuente generalmente bien informada sabemos que en la reunión celebrada ayer por la tarde por el Gobierno y que presidió Hitler, después de aprobarse algunas leyes de importancia, entre ellas la de la organización de la juventud alemana, el Führer dió cuenta detallada de la situación internacional y pidió la opinión de los miembros del Gobierno. Aunque se sabe que habló extensamente de la situación española, no ha sido posible encontrar datos de la reunión en los centros oficiales, donde se guardaba ayer absoluta reserva. — Fabra.

Marcel Thil condecorado con el Gran Premio de la Prensa Deportiva

París, 2. — El Gran Premio de la Prensa Deportiva que se concede anualmente al deportista que más alto ha colocado el pabellón de Francia, ha sido entregado solemnemente al boxeador Marcel Thil, campeón mundial del peso medio. — Cosmos.

La Conferencia Interamericana designa sus diversas comisiones

Buenos Aires, 2. — La Conferencia Interamericana ha iniciado sus trabajos prácticos con el nombramiento de Comisiones. En el programa de la Conferencia figuran principalmente: La organización de la paz americana y mundial. Creación en América de un Alto Tribunal de Justicia Internacional, semejante al que funciona en La Haya. Organización de la paz y la economía, conjuntamente, en el continente americano. — Cosmos.

El embajador de la U.R.S.S. en Roma, ha protestado ante las autoridades italianas por haber sido intervenidos algunos vapores soviéticos

Moscú, 2. — Según ciertos informes, dignos de todo crédito, las autoridades italianas han intervenido algunos vapores soviéticos al llegar a puertos de aquel país. En Civitavecchia, la policía italiana detuvo al vapor soviético "Nowine", siendo intervenida parte de la carga. Igualmente se ha procedido con otro vapor de matrícula rusa. Estos hechos han provocado energías protestas del embajador de la U. R. S. S. en Roma. — Cosmos.

Ha tenido lugar en Bucarest la sesión de constitución de la Pequeña Entente Parlamentaria

Bucarest, 2. — En la Cámara de los diputados, en presencia de 30 parlamentarios checoslovacos, 30 yugoslavos y la delegación militar francesa que se halla en Bucarest, ha tenido lugar la solenne sesión de constitución de la Pequeña Entente Parlamentaria. El presidente del Consejo de Rumania, señor Tataresco pronunció un importante discurso reafirmando la estrecha unión reinante entre los países que integran la Pequeña Entente, dentro del espíritu de la S. D. N. y en interés de la paz europea. — Cosmos.

Las causas que motivaron el incendio del Palacio de Cristal

Londres, 2. — Los técnicos han dictaminado que la causa del formidable incendio que ocasionó la destrucción del magnífico Palacio de Cristal, fué una explosión de gas registrada en el pabellón egipcio. El Palacio de Cristal fué inaugurado el año 1854, por la reina Victoria de Inglaterra y el príncipe consorte. En él se habían dado grandiosos conciertos, a los que asistieron soberanos de todos los países, incluso el sultán de Turquía y el Sha de Persia. — Cosmos.

La delegación inglesa en la reunión de la sesión extraordinaria de la Sociedad de Naciones será presidida por Eden

Londres, 2. — Oficialmente se anuncia que la delegación de Inglaterra en la próxima sesión extraordinaria del Consejo de la Sociedad de Naciones será presidida por el titular del Foreign Office, señor Anthony Eden. — Cosmos.

Sobre el desembarco de tropas alemanas en puertos rebeldes españoles

Es objeto de vivos comentarios en la Prensa inglesa el desembarco de tropas alemanas en España, afirmando todos los periódicos que «es imperioso encontrar una fórmula de acción internacional más eficaz que el actual sistema de no intervención»

Londres, 2. — El desembarco de tropas alemanas en España es vivamente comentado por toda la Prensa británica. Todos los periódicos afirman que España se convierte en campo de una verdadera guerra europea y que las cosas han llegado a tal punto que «ES IMPERIOSO ENCONTRAR UNA FORMULA DE ACCION INTERNACIONAL MAS EFICAZ QUE EL ACTUAL SISTEMA DE NO INTERVENCIÓN». Con este espíritu las perspectivas de una eventual mediación —de la que

habló Eden en su discurso de ayer— son examinadas por el periódico liberal "Manchester Guardian": "Las actividades extranjeras en España van aumentando a medida que se intensifica la rivalidad en Europa. El conflicto español parece haber alcanzado un punto de delicadeza tal, que es imposible que los autores de la rebelión crean alcanzar sus propósitos con las armas. "Llegar a un armisticio no parece, hoy, una tarea tan desprovista de esperanza como hace unos meses. Pa-

El discurso pronunciado en Buenos Aires por el presidente de los Estados Unidos

Ha producido en París inmejorable efecto, el discurso pronunciado por el presidente Roosevelt en Buenos Aires, y la Prensa en general lo comenta dedicándole grandes elogios

París, 2. — El discurso pronunciado ayer en Buenos Aires por el presidente de los Estados Unidos, Franklin Roosevelt, en el acto inaugural de la Conferencia Interamericana, ha producido en París inmejorables efectos, acogiendo toda la Prensa con entusiásticos comentarios. En general, los periódicos basan su satisfacción en el hecho de que el presidente norteamericano ha expuesto una serie de conceptos que concuerdan perfectamente con los sustentados por Francia.

Algunos periódicos, sin embargo, ponen límite a su entusiasmo, y declaran que, en el fondo, el discurso de Roosevelt es solamente la exposición de una serie de teorías muy interesantes, pero que nada representarían si no se tradujeran en actos rápidos.

"L'Oeuvre" escribe que el Qual d'Orsay tiene muchos motivos para mostrarse altamente satisfecho por el discurso de Roosevelt, porque éste supone una importantísima contribución a la política que viene precon-

izando y desarrollando Francia en beneficio de la paz. Destaca el comentarista el hecho de que Roosevelt haya desistido de su primitivo propósito de transformar la Conferencia Interamericana de la Paz en una Sociedad de Naciones del Nuevo Mundo, lo que hubiera quebrantado notablemente al organismo de Ginebra. "L'Oeuvre", al tiempo que aprueba calurosamente las ideas emitidas por Roosevelt, declara que sería exagerado conceder a las palabras del presidente de los Estados Unidos más valor que el que tienen en realidad en la práctica, o sea, la exposición de unas teorías. Además —agrega—, Roosevelt no es ningún prestigioso capaz de establecer la armonía y la paz en un mundo tan agitado como el actual. De todas formas —termina diciendo el periódico—, es preciso que Francia reemprenda inmediatamente sus negociaciones con los Estados Unidos para el arreglo de la cuestión de los pagos de las deudas que se hallan interrumpidos. — Cosmos.

Parece confirmarse que entre Francia y los Estados Unidos se está concertando un acuerdo relativo a la nueva fórmula para el pago de las deudas de guerra

Nueva York, 2. — En los círculos bien informados se confirma que Francia y los Estados Unidos "se está concertando un acuerdo relativo a la nueva fórmula para el pago de las deudas de guerra." Se agrega que el día 15 del actual, fecha de vencimiento, Francia no efectuará ningún pago. Como el presidente Roosevelt no se hallará de regreso en Washington hasta el día 16, se preve que hasta

pasada dicha fecha no podrá firmarse el acuerdo de referencia. Quienes creen hallarse bien informados declaran que este acuerdo sobre el pago de las deudas francesas de guerra a los Estados Unidos preparará el terreno para la concesión a Francia de un importante empréstito por Norteamérica. Finalmente se declara que el nuevo acuerdo francoamericano "está concertado en beneficio de la paz y de la economía." — Cosmos.

Comentarios sobre la tirantéz germanorusa

París, 2. — "Le Journal des Debats" publica un interesante artículo relativo a la actual situación internacional, en el que haciendo referencia a la tirantéz germanorusa, niega que ésta sea motivada por discrepancias de orden ideológico y recuerda el efecto que en los primeros años de la postguerra fué precisamente el Reich la nación del mundo que primero envió sus técnicos a la U. R. S. S., manteniendo con los soviets excelentes re-

laciones; que hicieron posible la concesión a los soviets de importantes créditos para la adquisición de material bélico en Alemania. Hechas estas afirmaciones, el comentarista saca la conclusión de que las actuales diferencias germanorusas tienen su origen en el cambio de la política exterior de Alemania, que parece buscar una expansión territorial a costa de la Unión Soviética. — Cosmos.

EL COLMO DEL CINISMO EN ALEMANIA

Niega hayan sido enviadas a España tropas o formaciones alemanas

Berlín, 2. — La agencia oficial D. E. P. ha publicado esta mañana el siguiente comunicado: "No han sido enviadas a España tropas o formaciones alemanas, ni se tiene la intención de efectuar tales transportes. Se ignora aquí y no

se puede contestar si se hallan en España voluntarios alemanes, lo mismo que Francia, Gran Bretaña y Bélgica no han podido controlar la participación de voluntarios de sus respectivos países." — Cosmos.

Reunión del Comité de no intervención

Londres, 2. — Esta mañana, a las diez y media, se ha reunido el Comité de no intervención en los asuntos de España, bajo la presidencia de lord Plymouth. — Fabra.

Inglaterra y Francia dispuestas a ofrecer una mediación para dar fin a las hostilidades de España

Londres, 2. — El redactor diplomático del periódico "Evening Standard" afirma que actualmente los Gabinetes de Londres y París discuten la posibilidad de ofrecer una mediación para terminar las hostilidades en España. Asimismo se comenta esta mañana, en los círculos diplomáticos de Londres, las palabras pronunciadas ayer en la Cámara de los Comunes, por el señor Eden —en la parte final del discurso— que parecen considerarse como una prueba de la veracidad de las afirmaciones del "Evening Standard". — Fabra.

Sin que encuentren gran resistencia, prosiguen las columnas vascas su avance sobre Vitoria

Hendaya, 2. — Se confirma aquí el victorioso avance de las fuerzas vascas en dirección a Vitoria, agregándose que no encuentran gran resistencia, por lo que se prevé una prosecución relativamente fácil del avance. El entusiasmo en Bilbao es enorme. — Cosmos.

La Revolución en el Campo

TECNICA AGRICOLA

LAS PLANTACIONES DEL PROXIMO INVIERNO



Estamos en la época en que se forman planes para la plantación de frutales, y en los momentos de tanta trascendencia social que estamos viviendo hay que exigir una máxima atención para dirigir la producción de mañana.

Si el mantener a toda potencia la capacidad productora de nuestro campo, es factor importantísimo para el éxito de la guerra, el ordenar la producción de mañana y ordenarla con eficiencia técnica es lo que se necesita para sentir muy pronto los frutos de la revolución que transforma nuestra tierra.

Es necesario que uséis de la técnica, que os aconsejéis en ella, para orientar vuestras plantaciones, si es que queréis ahorraros la destrucción de cosas necesarias, de hacer plantaciones en terrenos que no tienen aptitudes, de plantar variedades que no hacen falta, que no tienen calidad, o que les falta adaptación a la localidad, o bien de plantar mal y en consecuencia no obtener ningún resultado.

Es preciso plantar de nuevo, pero aun es más preciso no destruir las plantaciones que hay hechas.

No es adecuado destruir plantaciones jóvenes hechas en régimen capitalista, porque las tierras que ocupan se quieren destinar a plantaciones libres de cereales o de hortalizas. Tampoco lo es el abatir plantaciones viejas con el único objeto de hacer carbón. Ni tampoco el arrasar campos de viñedo viejo para hacer estacas, ni las parcelas de plantales de árboles frutales o de ornamentales.

Crear todo esto cuesta unos años y si ahora lo destruimos no tendremos a punto para hacer las nuevas plantaciones de árboles frutales, que nuestro pueblo liberado necesitará para su alimentación abundante y agradable, y para ornamentar las escuelas y habitaciones modernas, que en el nuevo régimen el pueblo tiene derecho y podrá usufructuar mercedamente.

Destruir no es difícil. Unos minutos o unas horas son suficientes para abatir un árbol o una arboleda, pero hacer un campo de plantío a punto para trasplantar, exige dos o tres años; hacer una cepa madre para hacer estacas, exige cuatro o cinco años; llegar a obtener un árbol frutal en plena producción, es cosa de diez años; hacer un bosque es trabajo de esperar cien años.

Cortar un frutal joven que está en plena producción o a punto de entrar a producir tiene el mismo significado de idiotez que derribar una casa nueva, cuando la acaban de cubrir o está a punto de habitarse, o bien matar una gallina de raza ponedora en el momento que va a empezar la puesta.

Empezad a pensar qué es lo que podéis destinar a plantación de frutales pero, antes de plantar, de hacer trabajos, de cortar bosque, de hacer nada, aconsejados en los Servicios Técnicos de Agricultura de la Generalidad.

Si no podéis ir personalmente a informaros de vuestros planes, escribidlos y vendrán a vuestro pueblo y os aconsejarán gratuitamente, ya que ésta es su misión y para esto existen: para informaros, para guiarnos, para ofrecer gratuitamente su técnica a los que no la tienen. Su personal tiene conocimientos, tiene una experiencia más extensa, ha visto y comparado procedimientos y prácticas de otros países y comarcas, sabe las frutas y variedades que mejor convienen a cada lugar y las que no convienen y os ofrecen gratis esta guía llevados no por otra cosa que por su deber de funcionarios al servicio del pueblo.

Aunque dobásemos la extensión de tierra plantada de frutales que hay en Cataluña, no haríamos la fruta suficiente para poder dar una diaria a cada habitante de los que tenemos ahora. Por lo tanto, todavía hay mucha falta de producción. Podéis plantar con confianza, pero plantad con acierto, pidiendo antes de decidirlo el consejo de los Servicios Técnicos de Agricultura.

Servicio Técnico de Agricultura de la Generalidad

Para los maestros de Balsareny con toda sinceridad

Es bastante lamentable contemplar en estos ciudadanos la poca importancia que dan a las actuales circunstancias porque atraviesa el pueblo español.

Responde la pasividad de estos ciudadanos a los anhelos del pueblo en querer saber lo que hasta ahora se le ha negado?

Si no me equivooco podemos contestar que no.

El maestro de hoy, consideramos nosotros que ha de ser el guía y norte de las aspiraciones populares, en todos sus conceptos.

Debe sentirse tanto o más afectado que los demás hombres, por la responsabilidad que contrae ante una infancia que a no tardar serán los hombres del mañana. Vosotros, los maestros, sois los primeros que os incumben educar a la infancia de distinta manera que lo hemos sido nosotros; que nuestros hijos no se encuentren con el triste espectáculo que nos encontramos nosotros. Nosotros entendemos, y no somos intelectuales, pero que tenemos un concepto bastante ajustado de las cosas, que todo hombre que tenga algo de sentido común debe ponerse al servicio del pueblo, sin condiciones ni vacilaciones, consagrando todos sus esfuerzos en hacer una infancia culta y generosa, para que nadie, bajo ningún concepto, pueda arrebatársela su personalidad de hombres civilizados.

Estos maestros de aquí viven bastante divorciados de las convulsiones que palpitan en todos los corazones generosos. Parece que se avergüenzan de hablar con los hombres que van manchados de la fábrica, del taller o

del campo; sus sentimientos no se fusionan con los nuestros, no se deciden, será porque tal vez les falta coraje para darnos las manos y marchar juntos, estrechamente hermanados por el camino de la paz y de la justicia humana?

Es preciso, pues, que sin demora de tiempo os pongáis a la altura de las circunstancias. Vuestro problema no es menos interesante que el nuestro; tenéis, pues, mucho trabajo a realizar. Hagamos, pues, que la enseñanza se intensifique y que sea más justa y comprensible, donde el niño pueda educarse bien, donde el niño pueda absorber con toda claridad todo cuanto sus conocimientos puedan. Abranse de una vez las puertas del saber humano, y enseñad a los niños lo que no deben ignorar.

Si se comprende bien nuestra sinceridad habremos logrado, en este pueblo, unir el brazo con el cerebro. Es el deber ineludible que el momento nos impone a todos por igual. — P. Biendicho.

ALICANTE

Juventudes Libertarias de Villafranca

Con motivo de la fomentación de una Biblioteca y un curso de enseñanza cultural en este pueblo, nos dirigimos a todos los compañeros que puedan y quieren hacer colaboración en esta gesta altruista, y puedan desprenderse de libros, mapas y Prensa atrasada y folletos, que los manden a la siguiente dirección: Juventudes Libertarias, Teatro Cervantes, Rafael Ramón, Villafranca (Alicante).



EN ESTA HORA DIFÍCIL

El deber de todos

En esta hora difícil por que atravesamos, hemos de saber situarnos todos en el lugar que nos corresponde. Principalmente los que estamos en la retaguardia; los que aquí trabajamos hemos de saber que trabajamos por y para la Revolución. Que trabajamos para nosotros mismos, para nuestra causa, para nuestra libertad.

Cada día se dice esto por nuestros compañeros más responsables. Se lanza como consigna por la radio y la Prensa, pero confiamos que esas consignas no son acogidas con el calor y el cariño que se debiera. No se les presta mayor atención. Y hemos de saber que vivimos en la época del sacrificio. Que el labrador ha de roturar la tierra y esparcir la semilla en el surco si mañana quiere recoger la cosecha dorada. Nosotros también estamos en la época de la siembra, en la época del trabajo, y hemos de dedicarnos a él con todas nuestras fuerzas. Cualquier clase de trabajo es útil si éste beneficia a la Revolución. Los familiares que tienen deudas queridos en los frentes quisieran que todos estuvieran, sin darse cuenta que entonces la sangre derramada sería estéril. Mas no puede ser eso, porque se han de activar todos los ramos de la producción.

Hay que luchar en el frente, pero hay que trabajar los campos, fábricas y minas. Unos y otros trabajan para el triunfo de la Revolución. Lo interesante es esto: llevar como norte el deseo ferviente de triunfar. Por el hemos de sacrificarlo todo. Nuestra pasión, nuestras conveniencias individuales, nuestro propio yo debe quedar reducido a cero. Nada es más sagrado que el triunfo de la guerra, y por ende, de la Revolución.

Es el deber de todos: Primero, trabajar, y segundo, no obstaculizar con la discordia la labor de los demás. No criticar a los compañeros que nosotros mismos ponemos en la administración de las cosas, si no podemos demostrar con hechos que han caído en falta y han saboteado con ella la Revolución. Una y otra cosa es obra antirrevolucionaria; no la hagamos inconscientemente, camaradas.

Lo menos que podemos hacer es sacrificar nuestro criterio particular, muchas veces caprichoso y contra-productivo; las dudas, nacidas del recelo y la desconfianza y muchas veces de la envidia. Tengámos vision revolucionaria y prestemos a la obra que estamos construyendo, todo el calor de nuestros corazones. Sacrifiquemos las dudas, los odios, los rencores, el orgullo, todo. La sangre derramada en los campos de batalla; las lágrimas y el dolor nos lo exigen, nos lo mandan. Hay que tener confianza en todo y en todos. Las relaciones entre nosotros, entre todos, deben ser cordiales y sinceras. Hay que limar las asperezas, y sobre todo, procurar que no surjan nuevas desavenencias nacidas de cosas chabacanas, de cosas que nos degradan. Hay que estar por encima de todas esas nimiedades — por no decir ridades —, que muchas veces dejan al descubierto el afán de discordia y la falta de voluntad para hacer y comprender cosas que no se ignoran como no sea con propósitos poco nobles. Respeto y confianza para los hombres que nosotros ponemos en los puestos de responsabilidad. Y los errores que puedan haber, a subanarlos con nobleza y alteza de miras, sin críticas innobles e inhumanas. Es nuestro deber, camaradas de la mina y de la fábrica, camaradas todos.

Rafael Sánchez

Salient y noviembre.

El problema del campo en Cataluña, visto por un campesino de la C. N. T.

La victoria conseguida por el pueblo ansioso de libertad, dió por resultado, que muchos facciosos que se decían dueños de las tierras huyeran al extranjero, temiendo la venganza de los trabajadores campesinos, que, durante tantos años habían tenido bajo su yugo.

Los campesinos, animados por un deseo de conseguir una vida mejor, trataron, para conseguirlo, de librar una guerra sin cuartel a los terratenientes que quedaban, llegando, incluso, a exterminar a algunos de ellos, que querían continuar la guerra contra el pueblo trabajador.

Semejantes hechos no podían continuar, y para que el terreno no quedara sin producir, máxime en estos momentos, que se necesita rindan los campos el máximo de producción para ganar la revolución, a fin de que hubiese la necesaria producción en los campos, los campesinos afectos a la C. N. T. asumieron la responsabilidad de evitar que nadie, absolutamente nadie, obrara por su propia cuenta en apoderarse de las tierras que en estos momentos, han de pasar al servicio de todos.

El problema del campo en Cataluña, se presenta en estos momentos algo complicado. Mientras los campesinos organizados en la C. N. T. se hacen cargo de las circunstancias que vivimos y conscientes del mañana, consentirían que las tierras pasaran al Municipio, consiguiendo así abolir la propiedad privada en el campo, no se concibe que por parte de algunos elementos que representan unas organizaciones campesinas se quiera sembrar confusiones, diciendo a los campesinos que la tierra ha de ser de quien la trabaja.

Tengan bien presente los que siembran tal propaganda, que ella no se amolda a las necesidades del momento, ni en uno de los apartados del pacto firmado por los representantes de las organizaciones que controlan casi la mayoría de los trabajadores.

A mi manera de ver, la posición de los campesinos de la C. N. T. y de los firmantes del pacto habido entre las organizaciones sindicales y políticas de Cataluña, está muy acertada porque estima debemos ponerla al servicio de todos, municipalizándola.

Los campesinos catalanes, organizados dentro de la C. N. T., creyendo cumplir con un deber natural y humano, decimos con toda la responsabilidad que la tierra no debe conti-

nuar siendo propiedad de unos pocos, haciendo subsistir la propiedad privada.

Que juzguen los ciudadanos de todas las opiniones nuestro proceder, y que sepan bien los que no comparten nuestro criterio que si continúan sembrando confusiones, no habrá la paz que ha de haber en el campo.

Anulemos para siempre la propiedad privada, causa de todos los egoísmos y de todos los males.

Pedro Pujol

Delegado del Comité de Relaciones Campesinas de Cataluña.

Mañana, publicaremos en la sección "SOLIDARIDAD OBRERA por las comarcas catalanas", una información acerca de cuanto se ha realizado en el aspecto económico y cultural, a partir del 19 de julio, en Sardañola-Ripoll.

Una asamblea ejemplar en Balsareny

El día 15 del actual tuvo efecto una asamblea sumamente entusiasta que se vió animada por aquellos hombres no muy decididos hasta ahora en colaborar con firmeza en la Revolución.

Se hizo un detallado examen de la crítica situación económica que para este pueblo pequeño en superficie pero grande en iniciativas buenas, poniendo de relieve lo imposible de sostener un número tan considerable de personal trabajando y cobrando jornales que están en contradicción con las actuales circunstancias.

Haciéndonos cargo de esta realidad, estos mismos compañeros propusieron que en vez de parar dos semanas y estar vagando por las calles, que se trabajaran con el noble fin de afianzar la economía. Esta suma que importa más de 3.000 pesetas semanales, ingresaría a favor del Municipio.

Estos compañeros que suman lo menos ciento cincuenta, fueron distribuidos de la siguiente manera: los unos, al campo; los otros, al bosque a cortar maderas para llevar a los compañeros mineros de Pignol, y otros, al bosque también, para hacer carbón vegetal, y así sucesivamente.

Que conste que estos acuerdos fueron tomados con decisión y entusiasmo. Fue unánime el espíritu que animó a todos los compañeros en sumarse a todos cuantos sacrificios impongan las circunstancias de la guerra. — P. Biendicho.

¡CAMARADAS!

TRABAJAR y CONSTRUIR

son las consignas de la **RETAGUARDIA**

SUSCRIPCIONES:

Barcelona, un mes Ptas. 350
Provincia, un mes 250
América y Filipinas, trimestre . . . 1050
Los demás países, trimestre . . . 1800

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ADMINISTRACION Y TALLERES:
Calle Consejo de Ciento, 202
Telefono número 30293

REDACCION:
Ronda de San Pedro, 52
Telefono número 16050

AÑO VI: POCA V

Barcelona jueves, 3 de diciembre de 1936

NUMERO 1448

CHACALISMO FASCISTA

Ante la impotencia de penetrar en Madrid, las hienas fascistas pierden la cabeza y de nuevo lanzan bombas incendiarias sobre la inocente población civil

LA C.N.T. EN EL GOBIERNO REVOLUCIONARIO DE DEFENSA



El día 1 del corriente mes, celebraron su primera sesión, en Valencia, las Cortes de la República, ante las cuales se presentó el Gobierno, a excepción de los ministros que representan a nuestra central sindical en el Gobierno Revolucionario de Defensa. El camarada Largo Caballero, leyó una declaración explicando las causas que motivaron la instalación del organismo directivo de la vida nacional en Valencia, y abarcando los problemas que la Revolución está resolviendo. Al mismo tiempo, el presidente dirigió a las democracias europeas unas advertencias muy atinadas, en relación con la configuración mundial y la Revolución española.

Tuvo, además, la declaración de Largo Caballero, un aspecto para nosotros de extraordinario interés. La entrada en el Gobierno Revolucionario de Defensa, de los representantes de la Confederación Nacional del Trabajo le ha producido especial satisfacción, mostrándose sumamente complacido de la actuación de los camaradas de la C. N. T., cuya actitud, "dándose cuenta de que en estos momentos no es lícito a nadie quedar al margen de la responsabilidad, anteponiéndolo todo a la suprema exigencia nacional de vencer al fascismo, ha venido a colaborar con nosotros. Y me complazco —añade— en agregar que dicha colaboración, impuesta por las circunstancias, se está llevando a cabo dentro de la mayor lealtad, con una perfecta comprensión de lo que es la guerra y de lo que debemos hacer para ganarla".

Con especial atención seguimos los juicios y comentarios que en España, y especialmente en la gran Prensa del extranjero, se viene haciendo en relación con la colaboración directa de la C. N. T. en los organismos directivos de la Revolución; acontecimientos, para los comentaristas, sensacional e inesperado. Los resultados felices que de esta colaboración se están obteniendo para la marcha de la Revolución y para su estructuración económica, le dan un interés extraordinario a nuestra actuación constructiva, que ha puesto de manifiesto la capacidad de dirección de nuestra Sindical.

Nos congratulamos extraordinariamente los juicios benévolos que se hacen acerca de nosotros en España y en el extranjero. Pero advertimos, que ellos revelan el desconocimiento que de nosotros se tenía. En diferentes ocasiones nos hemos lamentado de que políticos especialistas en estudios sociológicos y la gran Prensa, que debiera tener una información exacta de estos problemas, emitieran juicios y apreciaciones en relación con la Confederación Nacional del Trabajo en España, que distaban mucho de la realidad. Demostraban nuestros adversarios, que no conocían la Revolución ni la Historia, ni la psicología del pueblo español. Si hubieran ahondado en el problema ibérico, se hubieran dado perfecta cuenta de que la Confederación Nacional del Trabajo es una consecuencia del pensamiento del pueblo ibérico y que, éticamente, el anarcosindicalista es una síntesis de todas las cualidades que caracterizan a los pueblos peninsulares.

La Revolución española la hemos sentido nosotros tan profundamente, que desde su iniciación la hicimos carne de nuestra carne y espíritu de nuestro espíritu. La trayectoria de la Revolución española es la misma que siguió siempre la Confederación. En los momentos en que el pueblo estaba sometido a las más duras tiranías y a la dirección más disolvente, los hombres de la Confederación peleaban con bravura, atacaban en el corazón a las instituciones burguesas decadentes; y con una generosidad y un valor sin límites, buscaban en sus propias guardias a los enemigos del pueblo, imposibilitando, por todos los medios, que disfrutasen pacíficamente el producto de sus rapacidades. Hemos inquietado, primero, y hemos destruido, después, las viejas instituciones políticas y económicas. Hemos tenido una inmensa capacidad de destrucción. Sin nosotros, la Revolución española no estaría, como la está hoy, en el camino de salvar a este gran pueblo.

Pero lo mismo que hemos tenido capacidad para destruir, nos sentimos con la vitalidad suficiente, con la serenidad de juicio para estructurar una Revolución de verdad. No nos prestamos jamás a mojonar ni a ficciones revolucionarias. Cuando se nos llamó a cooperar en componendas políticas o sociales, que no tenían otra finalidad que alargar la vida de la caduca sociedad burguesa, nosotros respondimos siempre con la más rotunda negativa. Y aunque en la lucha cala lo más saliente de la familia confederal, y aunque las cárceles y presidios se llenasen de sindicalistas que, con un estoicismo digno de la gran causa que defendemos, han sufrido los más atroces martirios y las más canallas persecuciones, no hemos retrocedido ni un solo momento, presentando cara al adversario, sin considerar las consecuencias adversas que podía tener para nosotros una lucha desigual. La Confederación Nacional del Trabajo puede presentar, en este momento histórico, ante la conciencia revolucionaria de España y del mundo, una lista que sería interminable, de camaradas sacrificados en holocausto de la Revolución. Y cuando llegó el 19 de julio, y todo estaba perdido en España para la familia proletaria revolucionaria, los hombres de la C. N. T. escribieron la epopeya de Atarazanas, que es el punto de partida del hundimiento del fascismo en España y en el mundo entero.

Y al llegar el momento de estructurar la Revolución que nosotros sentimos, aquella por la que hemos dado años y años de cruentos sacrificios, la sangre generosa de nuestros hermanos, los hombres de la C. N. T. han pedido ocupar un puesto de honor en la dirección del país, para que esa Revolución triunfe y el proletariado español tome en sus manos, de manera definitiva, la suerte de sus propios destinos.

Si nuestros comentaristas hubiesen tenido los suficientes elementos de juicio para comprender nuestra labor, no se extrañarían de que nosotros, camaradas, en nombre de la C. N. T., cooperemos al triunfo de la Revolución en la forma tan acertada y con la generosidad que lo vienen haciendo. En esta trayectoria, añadimos, los que hoy nos observan, tendrán grandes sorpresas. La originalidad de la Revolución proletaria ibérica, se deberá a la intervención directa en los destinos nacionales de la C. N. T., y a la interpretación que nuestra Sindical sabe dar a la ideología libertaria del pueblo ibérico, de la cual es una consecuencia la Confederación Nacional del Trabajo.

LEYENDO PRENSA FASCISTA

DATOS PARA EL PAISAJO FASCISTA

De "Adelante", diario fascista de San Sebastián, del día 16 de noviembre:

"El público donostiarra llevó a la práctica y con gran fervor patriótico la jornada del plato único."

"Desde ayer, el vecindario comerá un solo plato, dando con ello pruebas de sacrificio y abnegación, todas pocas en estos momentos de ejemplaridad."

"El plato más solicitado en hoteles y restaurantes fué el clásico cocido español."

Con que un cocidito y gracias, ¿eh?

Parece que eso de que la felicidad es cosa del fascismo no pasa de los programas y que a la hora del plato no se ve esa felicidad en forma de comida por parte alguna."

HONRADEZ DE LOS "SEÑORES" DE CORDOBA

En el "Diario de Córdoba" se publica la siguiente nota:

"La Jefatura de Orden Público ha tenido noticias que son muchas las personas, tanto de la capital como de los pueblos, que han adquirido a bajos precios objetos, alhajas y prendas de ilegítima procedencia, dando un plazo, hasta el día 20 del actual, para que sean entregadas en la citada Jefatura, advirtiéndole, que, en caso de no hacerla, se efectuarán investigaciones y registros domiciliarios, aplicando el máximo de sanciones a aquellas personas que no hayan respondido al cumplimiento de esta orden, pues se da el caso vergonzoso de que entre dichas personas hay bastantes de gran solvencia moral y material, que se han aprovechado de las circunstancias."

Pues si las personas de "gran solvencia" se comportan así, ¿qué harán los fascistas insolventes!

OTRA VEZ EL CAMELO DE BELA KUN

El periódico "Die Zeit", órgano de los alemanes residentes en Checoslovaquia anuncia en forma sensacional que el antiguo revolucionario húngaro Bela Kun, que vivía en Praga, ha abandonado esta ciudad trasladándose a España.

La noticia es completamente fantástica e insidiosa.

Bela Kun no ha venido a España por ahora y si viniera no influiría para nada en la marcha de nuestra revolución.

Estos alemanes que no nos conocen creen sin duda que nuestra revolución necesita valedores extranjeros.

Sin pensar —¡ay!— que ya somos mayores de edad.

RUEDA LA BOLA

"El Norte de Castilla", de Valladolid, publica lo siguiente, prueba de cómo mienten los fascistas a sus lectores:

"Desde el jueves ya no existen emisoras de radio en la capital de España. Todas ellas, ante la proximidad de las fuerzas nacionales, fueron desconectadas y trasladadas a sitios lejanos a Madrid, en los cuales los locutores y sus mentores pueden seguir lanzando al eter todo género de bravuconerías y falsedades, para continuar engañando a los milicianos rojos..."

¿Serán canallas?

¿Quiénes son los que mienten en tales desmontes de las estaciones de radio no han existido?

Sólo Unión Radio tuvo una avería por efectos del bombardeo unos días atrás; pero reparada, continúa funcionando "al pie del cañón", y ahora sí que viene bien la frase.

En una cosa se han hecho unos fascistas: en la mentira.

¿A DONDE VAN FRANCIA E INGLATERRA?

El Comité de no intervención es una nave que hace aguas

Lo dijimos hace tiempo. Si Francia e Inglaterra no rectifican su conducta política con respecto a los asuntos de España, acabarán haciendo un triste papel. Está a punto de cumplirse nuestra profecía. La audacia de las dos potencias autoritarias de Europa —Italia y Alemania— es tal, que aquel estilo internacional "avant-guerre" que dirigía la política europea, no tiene aplicación en un mundo donde los "gangsters" como Mussolini y Hitler han llegado a ser jefes de nación.



Nosotros ya no abrigamos ninguna esperanza respecto a estas dos sedientas democracias de Francia e Inglaterra, que parecían mantener el arbitraje de los demás pueblos. Por eso podemos hablar con una claridad meridiana. Por eso y porque vemos, en nuestra calidad de víctimas cuán poco eficaces son los viejos modos de las notas y las reuniones en Comité para evitar que se aseme a nuestros hijos y a nuestros ancianos por los aviones de la invasión extranjera.

Pero como España es hoy el símbolo de toda la familia proletaria del Universo, opinamos más por el porvenir de estos hermanos nuestros de fuera que por nosotros mismos, enfangados ya en una guerra irremediable contra las potencias fascistas invasoras, sin otros medios de defensa que nuestro propio heroísmo.

Y queremos decir a ese proletariado universal que esa política que Francia e Inglaterra vienen desarrollando frente a la guerra de la Independencia española, se ha de revolver, fatalmente, contra esos mismos pueblos, porque al fin y a la postre el camino de España no es para Italia y Alemania más que el camino del Mediterráneo y de las conquistas coloniales, respectivamente.

Nos asombra y nos apena, a la vez, ver a esos dos hombres que daban la sensación de estadistas —Blum y Eden—, bailando en la cuerda floja que les han preparado Hitler y Mussolini, todos llenos de vacilaciones, de dudas, sin atreverse a dar cara a la realidad de unos hechos tan elocuentes, que pedir pruebas de ellos significa la más triste ironía que puede darse.

El llamado "Comité de no intervención" es una nave que hace aguas. Está a punto de embarrancar, después de haberse puesto en ridículo ante el Mundo. Sus capitanes, Eden y Blum, tendrán que suicidarse así que el barco vaya a pique definitivamente. A la deriva ya, sólo esperamos que Eden y Blum inventen una nueva embarcación donde proseguir el viaje hacia la ruina total del proletariado europeo, contra el que embisten, principalmente, esos aviones fascistas que ametrallan a la población civil de Madrid, y esos soldados alemanes que han desembarcado en Cádiz, y que, a pesar de que no vayan uniformados, son tan soldados del Reich como aquellos que atacaron a Francia en 1914...

"La vida comienza mañana", dijo un gran dramaturgo, y en ese mañana se verá claramente que Alemania e Italia fueron los culpables materiales del crimen contra España; pero Francia e Inglaterra fueron las responsables...



¡ASESINOS!

Nuevo bombardeo de Madrid

Madrid, 2. — Acusa el enemigo los rudos golpes recibidos en los últimos combates; y la fiera herida lanza coletazos de impotencia. Sólo así puede explicarse que persista en sus procedimientos de barbarie y siga la aviación extranjera, como ha ocurrido esta mañana, bombardeando las edificaciones sin objetivo militar. Ni siquiera ha pesado en el ánimo de los directores de la sublevación la presencia en Madrid de esos observadores imparciales de Inglaterra, que quizás a estas horas tengan que haber aumentado la lista de desmanes que habían apuntado en su Memoria.

Las barriadas que más han sufrido en el bombardeo de esta mañana —mañana clara de diciembre— han sido los

La actuación de la Brigada Internacional

Madrid, 1. — La Brigada Internacional sigue cubriéndose de gloria. A última hora de ayer efectuó una operación en un sector cuya defensa se estaba encomendada, comportándose heroicamente y pasando a ocupar posiciones que el enemigo tenía bien defendidas.

El enemigo se ve atacado por la retaguardia en distintos puntos, y su situación es cada día más comprometida.

grupos urbanos cercanos al puente de la Princesa y las pobres casuchas del barrio de Tetuán de las Victorias. ¡Nuevo aliento de rabia y valor para este noble pueblo de Madrid, firme en su voluntad de victoria sobre un enemigo que hace mártires a la indefensa población civil no combatiente!